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DANIEL CABALLERO / JAVIER GONZÁLEZ 
MADRID 

P
edro Sánchez dio ayer las pri-

meras píldoras de su plan de 

choque contra el efecto de la 

guerra y la crisis energética. 

En forma de titulares, a la espera de 

conocer la letra pequeña del decreto 

que se aprobará hoy en Consejo de Mi-

nistros. Y todo ello bajo una situación 

que ya genera impacto negativo sobre 

la recuperación económica.   

El presidente del Gobierno se ve for-

zado a tratar de aliviar a empresas y 

consumidores el alza de los costes ener-

géticos, que permanecen disparados. 

El resultado: una batería de medidas 

–cuantificadas en 16.000 millones de 

euros– sin demasiada concreción anun-

ciadas en el evento ‘Generación de 

Oportunidades’, organizado por Euro-

pa Press y McKinsey, y que se extende-

rían, como normal general, entre el 1 

de abril y el 30 de junio. 

El Ejecutivo ha trufado su plan de 

choque de viejas y nuevas medidas, 

cada vez con mayor intervencionismo 

sobre el sector privado.       

20 céntimos en los 
carburantes para todos 

Habrá una bonificación de mínimo 20 

céntimos por cada litro de carburante 

para todos los consumidores (15 cts. a 

cargo del Estado y 5 cts. de las petrole-

ras). Pero aún deben de explicar el me-

canismo que utilizarán. Con ello, llenar 

el depósito de un vehículo puede supo-

ner un ahorro de más de 10 euros. 

Bajar la luz limitando 
el precio del gas 

Aunque es una de las medidas más ur-

gentes y reclamadas desde los peque-

ños consumidores hasta las industrias, 

es la que más tiempo va a tardar en en-

trar en vigor, ya que debe contar con 

la aprobación de Bruselas. Se limita-

rá el precio del gas –sobre los 60 eu-

ros el MWh– que se utilice para gene-

rar la electricidad que se destine a la 

tarifa regulada o pvpc. La diferencia 

con el precio real del gas deberá ser 

compensada, para lo que el Gobierno 

utilizará diversas partidas incluidas 

en el sistema eléctrico. Como los 1.800 

millones que se ahorrará al revisar este 

año –un año antes de lo previsto– las 

retribuciones de las renovables. El Eje-

cutivo aún trabaja en estas medidas, 

dada su complejidad técnica y legal. 

Más beneficiarios del  
bono social eléctrico  

Sánchez anunció ayer, sin dar expli-

caciones, que 600.000 familias más ac-

cederán al bono social eléctrico, por 

lo que los beneficiarios sumarían 1,9 

millones. El bono social es un descuen-

to que se realiza sobre la tarifa regu-

lada a distintos colectivos (pensionis-

tas, rentas bajas, familias en riesgo de 

exclusión, etc.) y cuyo gasto es asumi-

do por las propias compañías eléctri-

cas. Se espera que los requisitos para 
acceder a él sean, desde ahora, más la-

xos y, además, se simplifiquen los trá-

mites burocráticos. 

Prórroga de la rebaja 
fiscal energética 

Ni rastro de nuevas bajadas de impues-

tos. Solo prórroga de las ya en vigor des-

de el año pasado para rebajar la factu-

ra de la luz. Se extiende el tipo del IVA 

al 10% para pequeños consumidores, el 

impuesto especial a la electricidad al 

0,5%, así como la suspensión del im-

puesto a la generación eléctrica. Según 

avanzó el Gobierno –aunque con algún 

indicador incompleto–, la merma de 

ingresos de estas medidas para las ar-

cas públicas ascendió a unos 1.600 mi-

llones en 2021, aunque falta por conta-

bilizar un trimestre de la suspensión 

del impuesto a la generación eléctrica.  

Tope a la subida de  
los alquileres 

Entre las medidas con mayor inter-

vencionismo está que no podrán revi-

sarse los precios de los alquileres por 

encima del 2%, para evitar que se vin-

culen las rentas a la inflación. La aso-

ciación de propietarios Asval denun-

ció ayer que es un límite «artificial» y 

avisan de que lo apropiado sería refe-

renciarlo a la inflación subyacente. 

Asimismo, la organización señaló que 

esto solo genera «inseguridad jurídi-

ca» y que «medidas de este tipo, jun-

to a la inseguridad jurídica, solo pro-

vocarán en el medio y largo plazo una 

limitación y encarecimiento de la ofer-

ta de vivienda en alquiler».  

Nueva línea de avales 
del ICO 

Pondrán en marcha una nueva línea 

de avales del ICO para garantizar liqui-

dez a las empresas: 10.000 millones en 

garantías públicas para nuevo crédito. 

El Gobierno, eso sí, solo pone el aval; 

la banca es la que pone la financiación. 

Sin embargo, esta medida copia a lo 

acometido durante el Covid. Entonces 

se aprobaron avales por 140.000 millo-

nes de euros, de los que faltan por gas-

tar 36.200 millones de esas garantías 

y el Ejecutivo se afana ahora en publi-

citar nuevos avales. Además, se exten-

derá el plazo de vencimiento de los cré-

ditos ICO ya en vigor y de la carencia.    

Incremento del IMV 

Sánchez anunció ayer también que el 

ingreso mínimo vital (IMV) subirá un 

15% en los próximos tres meses. Sin 

embargo, la gestión de esta ayuda ha 

defraudado a pie de calle desde su 

aprobación. Según el último informe 

de la Asociación Estatal de Directores 

Sánchez fía la salida  
de la crisis a un plan de 
subvenciones sin más 
rebajas de impuestos
∑ Anuncia una bajada general de al 

menos 20 céntimos en el combustible 
que pagarán el Estado y las petroleras  

∑ Tira de intervencionismo con topes al 
alza del alquiler y abre más avales del 
ICO sin haber agotado los del Covid
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y Gerentes en Servicios Sociales, el 
IMV ha llegado a 824.441 personas, un 
35,8% de las inicialmente previstas 
(2.300.000). En este documento se de-
nuncia que el Ministerio de Inclusión 
no ha ejecutado mil millones de euros 
del presupuesto que existe para este 
subsidio, informa Susana Alcelay.  

Ayudas directas 

Entre las medidas con menor concre-
ción están las ayudas de 362 millones 

de euros para el sector de la agricul-
tura y la ganadería, y otro paquete de 
unos 68 millones para el pesquero. 
Para la industria intensiva en energía, 
500 millones de euros para compen-
sar los peajes en un 80%. Y un fondo 
de 450 millones para el transporte de 
mercancías y de pasajeros: 1.250 eu-
ros por camión, 900 por autobús, 500 
por furgoneta y 300 por taxi, VTC o 
ambulancia.

El presidente Pedro Sánchez y la 

vicepresidenta Yolanda Díaz  // J. GARCÍA
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EMERGENGIA ENERGÉTICA | PLAN DE CHOQUE PARA PALIAR LOS EFECTOS ECONÓMICOS DE LA GUERRA EN UCRANIA

Efe MADRID

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, avanzó ayer algu-
nas de las medidas del plan para
paliar el impacto de la guerra en
Ucrania, entre las que destaca
una bonificación mínima de 20
céntimos en cada litro de com-
bustible para todos los consumi-
dores o un límite del 2% a la subi-
da de los alquileres.

Durante su intervención en el
encuentro del foro Generación de
Oportunidades, de Europa Press
y McKinsey, Sánchez anunció
que el plan, que se aprobará hoy
martes en el Consejo de Minis-
tros y se extenderá hasta el 30 de
junio, supondrá movilizar
16.000 millones de euros, 6.000
millones en ayudas directas y re-

bajas de impuestos y 10.000 mi-
llones más en créditos ICO.

“Nos vamos a desvivir (...) por
distribuir el esfuerzo de forma
equilibrada”, subrayó Sánchez,
que apeló a la unidad de los par-
tidos políticos ante esta situa-
ción. “¿Qué más tiene que ocu-
rrir para que respondamos uni-
dos?”, se cuestionó. El plan, des-
granó, contará con medidas en
cinco ejes: familias y trabajadores,
tejido productivo, transporte, ci-
berseguridad y energía.

En la bonificación a carburan-
tes, Sánchez precisó que en la
parte correspondiente a las pe-
troleras se establece un mínimo

de 5 céntimos, pero la cantidad
puede ser superior, y en este sen-
tido recordó que algunas opera-
doras ya están aplicando “rebajas
superiores”.

Junto a esto, se va a limitar la
subida de los alquileres al 2%, a
aumentar un 15% la cuantía del
ingreso mínimo vital (IMV) y ex-

tender el bono eléctrico social a
otras 600.000 familias, con lo
que llegará a 1,9 millones de ho-
gares.

En energía, Sánchez apuntó a
la fijación de un tope para el pre-
cio del gas que se usa para gene-
ración eléctrica, cuantía que no-
detaló, y avanzó una actualiza-

ción del sistema de retribución
para las renovables, cogenera-
ción y residuos, el denominado
Recore, que supondrá una rebaja
de cargos del sistema de 1.800
millones.

Estas medidas, según destacó,
permitirán rebajar “significativa-
mente” los precios de la electrici-

dad “de forma inmediata”. Tam-
bién se extenderá hasta el 30 de
junio el mecanismo para reducir
el “exceso de beneficios” en el
mercado eléctrico.

En cuanto al empleo, se volve-
rá a prohibir el despido objetivo
indemnizado con 20 días por año
trabajado y las empresas que acu-

El Gobierno aprueba hoy 16.000 millones
en ayudas y créditos hasta el 30 de junio

E. BOTELLA / EP

Pedro Sánchez interviene en el acto en el que adelantó las medidas del plan de choque.

El Ejecutivo limitará
al 2% las cláusulas
de revisión de los
contratos de alquiler

●Sánchez adelanta que habrá 6.000millones en subvenciones directas y 10.000más en préstamos
ICO●La bonificación de 20 céntimos por litro de combustible será para todos los conductores

LAS MEDIDAS, EN DETALLE

5

dora de energía, 500millones de
euros para compensar los peajes
en un 80%, alcanzar elmáximo en
la compensación del CO2 y refor-
zar las ayudas directas al sector.
3Ayudas ymedidas adicionales
específicas para el sector indus-
trial, el sector exportador y el de la
cultura que no se han concretado.

Medidas para el sector
del transporte
3Inyección demás de 1.000mi-
llones.

3Límite del 2% en las revisiones
de los alquileres.
3La cuantía del IngresoMínimo
Vital (IMV) aumenta un 15%.
3Elbonosocial eléctrico seextien-
dea600.000 familias, hasta llegar
a los 1,9millonesdehogares.
3Prórroga de la rebaja impositiva
en la factura de la luz (IVA al 10%
para los pequeños consumidores,
el impuesto especial a la electrici-
dad al 0,5% y la suspensión del
impuesto a la generación eléctri-
ca).

Medidas sociales
3Bonificaciónmínima de 20
céntimos en cada litro de com-
bustible para todos los ciudada-
nos (15 céntimos los asumirá el
Estado y unmínimo de 5 cénti-
mos, las petroleras).
3Prohibición del despido objeti-
vo indemnizado con 20 días por
año trabajado ymandato de
mantenimiento del empleo para
las empresas que acudan a los
expedientes de regulación tem-
poral de empleo (ERTE).

Medidas para empresas
3Nueva línea de avales de crédi-
tos ICO por 10.000millones para
necesidades de liquidez por el en-
carecimiento de la energía.
3Se extiende el plazo de venci-
miento de los préstamos avalados
por el ICO y el plazo de carencia
para los sectoresmás afectados.
3Ayudas de 362millones para el
sector de la agricultura y la gana-
dería, y de 68millones para el
pesquero.
3Para la industria gran consumi-

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 35

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/03/2022

 España

 18 870 EUR (20,720 USD)

 439,82 cm² (70,5%)

 3186 EUR (3498 USD) 

dan a los expedientes de regula-
ción temporal de empleo (ERTE)
deberán mantener el empleo.

Tras el evento, la vicepresiden-
ta segunda y ministra de Trabajo,
Yolanda Díaz, mostró su satisfac-
ción por el plan y destacó la im-
portancia de la figura de los ER-
TE para evitar despidos.

También asistieron la vicepre-
sidenta primera, Nadia Calviño;
la ministra de Hacienda, María
Jesús Montero; el ministro de
Presidencia, Félix Bolaños; la ti-
tular de Transportes, Raquel
Sánchez, y la ministra portavoz,
Isabel Rodríguez.

El presidente también anunció
un nuevo plan de ciberseguridad a
escala nacional, que contará con
un presupuesto de 1.000 millones,
y una nueva línea de avales de cré-
ditos ICO por valor de 10.000 mi-
llones de euros “para cubrir nece-
sidades de liquidez provocadas
por el aumento temporal de la
energía y combustibles”.

Asimismo, se extenderá el pla-
zo de vencimiento de los présta-
mos avalados por el ICO y el de
carencia para los sectores más
afectados, explicó Sánchez, al
tiempo que ha anunciado ayudas
por valor de 362 millones para el
sector de la agricultura y ganade-
ría, y de 68 millones para la pes-
ca y acuicultura.

El “plan de choque” incluye
también las medidas acordadas
con el sector de transportes la se-
mana pasada dirigidas a acabar
con el paro convocado por ca-
mioneros y otros conductores
profesionales, valoradas en
1.050 millones de euros.

“La guerra de Putin y sus con-
secuencias no están en mano de
ningún Gobierno”, añadió el pre-
sidente, que incidió en que el ob-
jetivo debe ser apoyar a los más
vulnerables y proteger la recupe-
ración económica de España.
“No vamos a permitir que la gue-
rra trunque la recuperación”, ha
apuntado.

3Rebajamínimade20céntimosde
europor litro o kilo decombustible.
3Nuevo fondo de 450millones de
euros para ayudas directas a las
empresas de transporte demer-
cancías y de pasajeros, en función
del tipo de vehículo (1.250 euros
por camión, 900 euros por auto-
bús, 500 euros por furgoneta y
300 euros por taxi, VTC o ambu-
lancia).
3Se reduce de tres a unmes el
plazo de devolución del impuesto
sobre hidrocarburos.

3Compromiso de aprobar una ley
que permita a los transportistas
trabajar con un precio justo.

Medidas enmateria
de ciberseguridad
3Nuevo Plan nacional de ciberse-
guridad, conmás de 150 actuacio-
nes esenciales y dotado conmás
de 1.000millones de euros.
3Se constituirá un centro de ope-
raciones de ciberseguridad de la
Administración General del Esta-
do y de sus organismos públicos.

3Fortalecimiento de la seguridad
de las nuevas redes de comunica-
ciones electrónicas 5G.

Medidas enmateria
de Energía
3España y Portugal presentarán
esta semana a la Comisión Euro-
pea unamedida excepcional y
temporal, de fijación de un precio
de referencia para el gas utilizado
en la producción de electricidad,
cuantía que no se ha detallado.
3Actualización del régimen retri-

3Se extiende hasta el 30 de
junio el mecanismo para
reducir el exceso de beneficios
en el mercado eléctrico causa-
do por el elevado precio
de cotización del gas natural
en los mercados internaciona-
les.
3Otrasmedidas regulatorias pa-
ra fomentar y acelerar el des-
pliegue de energías renovables,
el ahorro energético y garantizar
el suministro energético que no
se han especificado.

butivo específico de la producción
de energía eléctrica a partir de
fuentes de energía renovables, co-
generación y residuos, con una re-
baja en 2022 de cargos del siste-
ma eléctrico hasta el 55%, por
1.800millones.

El despido objetivo
volverá a prohibirse y
quien use ERTE tendrá
quemantener el empleo
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GONZALO D. VELARDE MADRID 

Pedro Sánchez quiso montar ayer 
una gran cita para vender al Ibex 35 
su plan de choque económico contra 
la guerra y la crisis energética. La 
asistencia no fue la esperada, con 
grandes ausencias como Ana Botín, 
Carlos Torres, Ignacio Galán... En 
suma, las grandes compañías de 
nuestro país decidieron dar plantón 
al presidente.  

Tan solo la presencia de José Ma-

ría Álvarez-Pallete, presidente de Te-
lefónica, Florentino Pérez, presiden-
te de ACS y Beatriz Corredor, presi-
denta de Red Eléctrica, salvaron la 
cuota empresarial en el acto de pre-
sentación del Gobierno. Entre las au-
sencias más destacadas, que justifi-
caron en su mayoría por «problemas 
de agenda», ningún representante de 
las compañías energéticas del Ibex 
(Iberdrola, Naturgy, Repsol) a excep-
ción de  José Bogas, CEO de Endesa, 

El Gobierno elaboró su plan de 
choque sin contar con la patronal 

LOS GRANDES DEL IBEX LE DAN LA ESPALDA A SÁNCHEZ
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que sí asistió.Por el mismo motivo 

rehusó la invitación el presidente de 

la CEOE, Antonio Garamendi, si bien 

el presidente de Cepyme, Gerardo Cuer-

va, acudió en representación de la pa-

tronal.Ante este panorama, una vez más 

el Gobierno presenta un pliego de me-

didas de choque, en este caso para pa-

liar las consecuencias de la guerra en 

Ucrania, sin contar con la participación 

de los agentes sociales. Tal y como apun-

tan fuentes empresariales a ABC, el plan 

anunciado por el presidente del Gobier-

no en la mañana de lunes no fue con-

sultado con las patronales, lo que ha ge-

nerado escepticismo sobre el verdade-

ro alcance de las medidas anunciadas.  

El colectivo de los autónomos es 

uno de los más afectados por la em-

peorada coyuntura económica deri-

vada de la guerra en Ucrania, y por 

ello reclamaron «medidas contunden-

tes» al Gobierno durante la Asamblea 

General de ATA celebrada este lunes, 

horas después del acto de Pedro Sán-

chez. 

El presidente de la asociación, Lo-

renzo Amor, aseguraba en presencia 

de la vicepresidenta primera de Asun-

tos Económicos, Nadia Calviño, que 

«la música suena bien», pero que aho-

ra hay que ver «la letra» de las ayudas.  

Amor reclamó a Calviño que el Eje-

cutivo dé una moratoria en la devolu-

ción de los créditos ICO o que incluso 

abra una nueva línea, que ayude a los 

sectores más castigados, como la in-

dustria, el campo, o los transportes.
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El decreto que aprueba hoy el Gobierno  
no es la bajada de impuestos masiva que podía 
esperarse dada la situación de muchas familias. 
Es otro parche cuando más recauda el Estado  

M
UCHO se había ocupado Pedro Sánchez de que su 

plan de choque para hacer frente a los efectos econó-

micos de la invasión de Ucrania se retrasase lo más 

posible porque, a fin de cuentas, la recaudación del 

Estado se ha incrementado exponencialmente. Ayer presentó 

las líneas generales de su plan, y lo hizo ante el empresariado, no 

en el Congreso, lo cual vuelve a decir mucho de su desprecio por 

la institución y su fervor por los actos propagandísticos que tan-

to proliferaron durante la pandemia. De momento, Sánchez se 

ha asegurado los votos de Podemos, pero aún no los del PP, a 

quien apenas informó de casi nada en la noche del domingo. Ló-
gicamente, el plan tiene decisiones satisfactorias y otras muy ne-

gativas. Habrá que conocer la literalidad del texto definitivo y 

sus consecuencias, porque ayer solo amagó con líneas genera-

les sin detallar más. Lo único que está claro es que no será una 

bajada de impuestos relevante para todos los españoles, pese a 

que se había comprometido a ello en la Conferencia de presiden-

tes autonómicos. 

El Plan contará con un bloque total de 16.000 millones de eu-

ros hasta el 30 de junio, pero su letra pequeña está repleta de tru-

cos. Para empezar, de esos 16.000 millones, 10.000 serán en un 

nuevo programa de créditos ICO a empresas, lo cual no deja de 

ser un préstamo en lugar de una ayuda directa no reembolsable 

o una rebaja fiscal. Y llama la atención porque aún permanecen 

sin ejecutar unos 35.000 millones ICO que el Gobierno puso a dis-

posición de las empresas durante la pandemia. Del resto de di-

nero, esos 6.000 millones se dividen en cantidades aún no dema-

siado definidas. Mil irán destinados a financiar un ‘plan de ci-

berseguridad’, y 450 millones más serán ayudas directas al trans-

porte, tanto de mercancías como de pasajeros. Como mucho, la 

bajada de impuestos sería de un máximo de 4.500 millones, con 

los que se supone que el Estado dejará de ingresar veinte cénti-

mos por litro de combustible cuando cualquier ciudadano acu-

da a repostar a una gasolinera. Y de esos veinte, cinco serán su-

fragados por multinacionales petroleras. 

Otro truco del anuncio de Sánchez consiste en argumentar 

que en breve enviará a la Comisión Europea un documento plan-

teando un tope al precio del gas con el fin de abaratar así el de la 

electricidad. Si el plan de Sánchez tiene vigencia hasta el 30 de 

junio, y suponiendo que Bruselas valide una medida interven-

cionista de estas características en un mes, lo que está por ver, 

en realidad las bonificaciones a los ciudadanos y empresas para 

pagar la electricidad solo serán en mayo y junio. Y todo, en un 

contexto en el que expertos en economía dan por seguro que en 
esas fechas la inflación estará ya en dos dígitos, de modo que las 

ayudas podrían caducar incluso antes de ser aplicadas. Por eso 

Sánchez vuelve a abusar de maquillaje. Tanto, como para asu-

mir exigencias específicas de Podemos a costa de esos 6.000 mi-

llones. Por ejemplo, incrementar un 15 por ciento el Ingreso Mí-

nimo Vital, aunque ya hoy ni siquiera llega al 40 por ciento de los 

beneficiarios; prohibir los despidos objetivos, y sustituirlos por 

ERTE durante estos meses; o topar el aumento de los precios del 

alquiler de viviendas hasta un máximo del 2 por ciento. 

De nuevo la izquierda reviste de buenismo lo que no es sino 

populismo intervencionista a golpe de decreto. Este plan, o uno 

similar, pudo ponerlo en marcha en febrero sin ser un parche 

forzado que no responde a la promesa inicial, y solo Sánchez sa-

brá por qué esperó hasta hoy. Pero hay dos cosas evidentes: el 

Estado ingresa dinero como nunca, y este plan no es la masiva 

bajada de impuestos a la que se había comprometido.

OTRO ‘PLAN SÁNCHEZ’ CON TRUCOS

EDITORIALES
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EDITORIAL

Alivio fiscal para los consumidores

E
L presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, ha terminado por anunciar lo
que diversos sectores le vienen recla-
mando desde hace un mes: una rebaja

de los impuestos que gravan los combustibles
en unos momentos de alza, debida a la guerra
de Ucrania. Hay que tener en cuenta que la re-
caudación fiscal del Gobierno sobre gasolina y
gasoil es un porcentaje del precio de base, por
lo que el Estado estaba siendo un beneficiado
de la subida de los combustibles. A la vez, se
mantendrá la rebaja fiscal que se está aplican-
do en el recibo de la electricidad, aunque ésta
ha quedado superada por el constante incre-
mento del precio de la generación. Sobre esto
último, hay que esperar a comprobar cómo se
comporta en los recibos el desacople de la

energía generada a partir del gas natural. En-
tendemos que tanto esto como la rebaja de 20
céntimos del precio del litro de combustible
tiene una justificación plena porque el incre-
mento de los precios está contaminando al res-
to de sectores económicos del país. Debe ser
coyuntural, porque los mercados internacio-
nales de los hidrocarburos terminarán por rea-
justarse una vez que se dé por estabilizado el
aislamiento internacional de Rusia. El Gobier-

no calcula en 6.000 millones de euros el ahorro
que se producirá en los combustibles y, ade-
más, aprobará créditos ICO por valor de
10.000 millones de euros para empresas afec-
tadas por el elevado coste de la energía. Otra
medida contra el alza de precios es la conten-
ción, durante tres meses, de los alquileres de
las viviendas, que no podrán sobrepasar el 2%.
Pero, a la vez de todo ello, el Gobierno y los par-
tidos mayoritarios deben llegar a un gran
acuerdo que estabilice los salarios, porque un
incremento de sueldos abriría la espita del hu-
racán inflacionista. En unos momentos de re-
cuperación económica –aún se padecen los
efectos de la pandemia–, hay que estabilizar
los precios para que los tipos de interés se man-
tengan bajos y no perjudiquen el crecimiento.

Es necesario también un acuerdo entre
el Gobierno y la oposición para alcanzar
un pacto de rentas que no lleven a los
salarios a una espiral inflacionista
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El plan anticrisis clona el modelo  
del estado de alarma: decretazo, 

intervencionismo y postergación 
parlamentaria 

J
USTO cuando ha decidido suspender el re-

gistro de contagios y anular las cuarentenas, 

el Gobierno ha vuelto al modelo de gestión 

política que aplicó a la pandemia. Reacción 

tardía y pese a ello improvisada, decretazos 
unilaterales sin negociación ni transparencia, in-

tervencionismo proteccionista y descarga de res-

ponsabilidades en circunstancias externas. En 

este caso la guerra, como si desde el verano no 

viniese disparándose la inflación empujada por 

la subida eléctrica. El paquete de medidas anti-

crisis es un clon del aprobado durante el estado 

de emergencia, incluida la presentación ante un 

ramillete de directivos de empresas, el ninguneo 

de la oposición, la preterición del Parlamento y 

la solicitud de socorro a Bruselas, todo ello en-

vuelto en una propaganda triunfalista impreg-

nada de retórica épica. Sánchez no puede evitar 

ese tic providencialista que presenta su lideraz-

go como una especie de tutela benéfica sin la cual 

la nación quedaría sumida en la más triste de las 

miserias. La obsesión por el relato se impone a 

la eficacia de las decisiones concretas. 

El plan ‘de choque’ es insuficiente pero mejor 

que lo que había antes porque antes no había 

nada. La bonificación de los combustibles, prin-

cipal novedad y única de impacto inmediato, pudo 

y debió producirse hace varias semanas y la re-

ducción –provisional– de impuestos en la factu-

ra energética llevaba unos meses en marcha. Las 

ayudas al transporte, que el sector considera es-

casas, han necesitado una huelga para que el Eje-

cutivo las otorgara. La prohibición de los despi-

dos y la limitación de los alquileres son ideas res-

catadas del decreto de alarma. De los 16.000 

millones anunciados a bombo y platillo, dos ter-

ceras partes –diez mil–, corresponden a avales 

de créditos ICO aunque quedan 35.000 sin ejecu-

tar de los comprometidos en plena eclosión del 

coronavirus. Y la intervención del precio del gas 

aún está en el limbo; requiere una tramitación 
compleja y tardará un mes como mínimo. En la 

situación del país cualquier paliativo social o eco-

nómico es bienvenido pero este plan, como todo 

lo que tiene que ver con el sanchismo, parece cor-

to y provoca más ruido político que beneficios 

objetivos. 

En realidad, ése es su propósito esencial: apa-

rentar que el Gobierno hace algo y de paso tras-

ladar el debate a la polémica sobre los apoyos 

parlamentarios. Salir saldrá, aunque acaso el pre-

sidente tenga que introducir retoques para ob-

tener el respaldo de sus habituales aliados. Lo 

que le interesa, sin embargo, es en primer lugar 

que la calle aplaque su enfado con un placebo y 

en segundo término que el PP se enrede en la 

duda de dar o no su acuerdo. Si se niega, Feijóo 

será acusado de irresponsable y si se aviene al 

consenso irritará a sus votantes más radicales y 

dejará al descubierto su flanco derecho. A esas 

alturas lo de menos será si estos pretendidos re-

medios surten algún efecto.

IGNACIO  
CAMACHO

El manual  
de la pandemia

UNA RAYA EN EL AGUA
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

«No lo voy a permitir», avisaba Nadia 

Calviño a su entorno en clara referen-

cia a la idea de la vicepresidenta, Yo-

landa Díaz, de prohibir el despido ob-

jetivo justificado por la guerra para 

todas las empresas, sin excepción, 

hasta el 30 de junio. El nuevo veto ha-

bía sido anunciado la semana pasa-

da por la vicepresidenta segunda con 

el argumento de evitar que las con-

secuencias económicas de la guerra 

se puedan utilizar para justificar una 

extinción por causa objetiva. 

Esta fue una de las medidas ade-

lantadas ayer por el presidente del 

Gobierno para luchar contra el im-

pacto del conflicto en Ucrania y al ser 

preguntada Calviño sobre la misma 

en la asamblea de ATA dejó claro que 

esta prohibición solo se aplicará a las 

empresas que reciban ayudas, «por-

que no pueden usar ese dinero para 

despedir». Esta opción es la que pre-

visiblemente incluirá el paquete de 

ayudas que aprobará hoy el Consejo 

de Ministros después de una dura ba-

talla entre las vicepresidentas.    

 La idea de Yolanda Díaz era repro-

ducir la prohibición del despido ob-

jetivo que fue aprobada al comienzo 

de la pandemia en 2020 y que gene-

ró una fuerte oposición de los empre-

sarios, que acusaron al Gobierno de 

restringir la libertad de empresa, y 
también un fuerte conflicto en los tri-

bunales. Durante los años de Covid 

los jueces han discrepado sobre si es-

tas extinciones debían ser conside-

radas improcedentes (33 días por año 

trabajado y dos anualidades frente a 

los 20 del procedente y una anuali-

dad) o incluso nulas (readmisión del 

trabajador) en lugar de objetivas. 

Las empresas contienen el aliento 

hasta a ver sobre el papel las condi-

ciones en las que se podrá despedir 

en España. El presidente de ATA y vi-

cepresidenta de la CEOE, Lorenzo 

Amor, expresaba ayer el malestar de 
los empresarios por no haber sido 

consultados y recordaba al Gobierno, 

como lo hiciera la patronal en 2020, 

que prohibir los despidos va «contra 

la libertad de empresa».  

Puntualizaciones 

A lo largo del día los condicionantes 

sobre cómo deberá despedirse en los 

próximos tres meses fueron matizán-

dose. En su intervención, el presiden-

te solo esbozaba que el plan de cho-

que de su Gobierno incluiría medidas 

de protección del empleo, «evitando 

el despido». Poco después la ministra 

de Trabajo afinaba y aludía a que el 

Ejecutivo estaba lanzando un «man-

dato claro». «No tenemos que despe-

dir a nadie, hay que ir a un ERTE y, en 

caso de que se haga mal uso del mis-

mo, las empresas que acudan tendrán 

que devolver las ayudas públicas reci-

bidas y, por supuesto, no podrán des-

pedir a las personas trabajadoras que 

acudan a este mecanismo». «Blinda-

remos una vez más el empleo, aplican-

do los ERTE y prohibiendo el despido, 

para proteger el tejido productivo, los 

salarios y a las familias», puntualiza-

ba luego Díaz en las redes sociales. 

En lo que coinciden ambas es en el 

papel que deben jugar los nuevos ERTE 

que recogió la reforma laboral en esta 

crisis y que entrarán en vigor a partir 

de abril como una fórmula permanen-

te para dar respuesta a crisis estruc-
turales. La idea es ofrecer herramien-

tas administrativas a las empresas 

para que conviertan el despido en la 

última de las opciones. 

Con las diferencias sobre el despi-

do las dos vicepresidentas vuelven 

así a enfrentarse por cuestiones de 

política económica en una nueva ba-

talla que evidencia dos formas de en-

tender la economía y las relaciones 

laborales. Sus choques han sido so-

noros en asuntos de calado como la 

subida del salario mínimo o más re-

cientemente a cuenta de la reforma 

laboral, donde las posiciones de am-

bas han estado muy alejadas en asun-

tos como la temporalidad, materia en 

la que finalmente la vicepresidenta 

económica terminó imponiendo sus 

criterios.  

Calviño y Díaz se 
enfrentan por el alcance 
de la prohibición de 
despedir por la guerra

∑ La vicepresidenta 
económica se planta 
ante Trabajo y ciñe el 
veto a las extinciones 
a empresas que 
reciban ayudas

La patronal avisa: 
«Prohibir los despidos  
va contra la libertad de 
empresa» 

Las dos ministras 
desempolvan  
las diferencias que  
las han separado en temas 
como el salario mínimo  
o la reforma laboral  D
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MARIANO CALLEJA / PABLO PAZOS 

MADRID / SANTIAGO 

L
as medidas que el Gobierno tie-

ne previsto aprobar hoy para 

paliar la crisis económica y so-

cial provocada por la subida de 

precios y de combustibles quedan muy 

lejos de lo que esperaba el Partido Po-

pular. A falta de conocer el contenido 

exacto del decreto ley, la bajada de im-

puestos a la que se comprometió Pe-

dro Sánchez con todos los presiden-

tes autonómicos, en la Conferencia de 

Presidentes de La Palma, no aparece 

por ningún lado. El principal partido 

de la oposición sigue exigiendo esa re-

baja fiscal, pero deja la puerta abierta 

a apoyar el decreto si las medidas que 

contiene son positivas para los ciuda-

danos.  

La portavoz del Grupo Popular en 

el Congreso y coordinadora general 

del PP, Cuca Gamarra, recibió una lla-

mada del ministro de Presidencia, Fé-

lix Bolaños, el domingo a última hora 

de la tarde. Desde el 16 de marzo, cuan-

do se reunieron en el Congreso, no ha-
bían vuelto a tener ningún contacto, 

ni siquiera para que el Gobierno infor-

mara al principal partido de la oposi-

ción de la evolución de sus planes, para 

los que sí exigió una adhesión prácti-

camente incondicional. En la conver-

sación del domingo, Bolaños se limi-

tó a confirmar que el real decreto ley 

estaba listo, sin entrar en el detalle de 

ninguna de las medidas incluidas, se-

gún fuentes populares. Gamarra qui-

so conocer el borrador del decreto, 

pero el ministro se negó a entregárse-

lo. Así, el PP conoció los pormenores 

de las medidas ayer a través de los me-

dios de comunicación. 

En el Congreso, el PP conoce bien 

cómo actúa Sánchez y qué valor debe 

dar a los supuestos compromisos con 

el presidente del Gobierno. Ahora, Al-

berto Núñez Feijóo está comproban-

do en primera persona qué supone lle-

gar a un acuerdo con Sánchez. El pa-

sado 13 de marzo, en la Conferencia de 

Presidentes se llegó a un acuerdo por 

escrito, donde se incluyeron de forma 

explícita «las rebajas fiscales para 

amortiguar el impacto de los precios 

de la energía en los recibos que pagan 

familias y empresas y otras que se pue-

dan plantear». Feijóo había llegado a 

esa cita con una petición muy concre-

ta: una rebaja de impuestos. Los titu-

lares al día siguiente coincidieron en 

que el político gallego había logrado 

que el presidente del Gobierno se com-

prometiera en esa línea.   

Ayer, Gamarra, que estos días tra-

baja en estrecha colaboración y coor-

dinación con Feijóo, confirmó que Bo-

laños le había trasladado algunas de 

las medidas, pero no todas. Después 

de conocer las líneas generales ayer, 

insistió en que el PP echa en falta una 

rebaja de impuestos y una racionali-

zación del gasto público. En cualquier 

caso, subrayó que el PP está dispues-

to «a arrimar el hombro», porque Es-

paña necesita que todos estén a la al-

tura de las circunstancias. No quiso 

desvelar el sentido del voto del PP 

cuando el decreto ley llegue al Congre-

so para su convalidación. Antes, los 

populares quieren estudiar bien cada 

una de las medidas, que en todo caso, 

advirtió Gamarra, ya «llegan tarde», 

porque los españoles llevan muchos 

meses esperando soluciones.  

En el PP hay «máxima disposición 

a dialogar» con el Gobierno, pero no 

retrocede un milímetro en su exigen-

cia para que se bajen los impuestos y 

se produzca un recorte del gasto que 

considera superfluo en la administra-

ción general del Estado.  

El malestar de Feijóo cuando fue 

preguntado al respecto ayer, en el mar-

co de un acto de la Xunta en Orense, 

resultó patente. Por falta de interlo-

cución y, sobre todo, por la falta de pa-

El plan anticrisis 
de Sánchez obvia 
su acuerdo con 
Feijóo para bajar 
impuestos
∑ El próximo líder del PP denuncia  

el incumplimiento del compromiso 
sellado en la Conferencia de Presidentes  

∑ Los populares muestran su «total 
disposición» al diálogo, pese a que el 
Gobierno no les informó de las medidas 

El candidato a la presidencia del PP, 

Alberto Núñez Feijóo  // EP
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labra de Sánchez. La absoluta ausen-

cia de mención a la prometida rebaja 

fiscal, afeó, suponía, de entrada, «un 

primer incumplimiento». A partir de 

ahí, aprovechó para cargar las tintas 

sobre el magro resultado del presiden-

te del Gobierno entre sus colegas eu-

ropeos. Europa, enfatizó, «dijo no» a 

Sánchez; «no ha obtenido el plácet» 

de Europa a sus propuestas energéti-

cas. Y la que traslade junto a Portugal 

esta semana «será aprobada o no», en-

fatizó. Mientras, los «precios de la ener-

gía» están «ahogando a las empresas, 

autónomos y familias». Sánchez, in-

sistió, «se ha venido a casa con un no». 
Feijóo aprovechó su comparecen-

cia la pasada semana en el Parlamen-

to gallego para proponer un decálogo 

de medidas «urgentes» y «excepcio-

nales» donde insistía en el alivio fis-

cal y otras actuaciones igualmente de-

satendidas, como agilizar los fondos 

europeos o buscar nuevos mercados. 

Tampoco había tenido éxito con una 

carta remitida a Sánchez el pasado no-

viembre. Este es el caldo de cultivo que 

ayer le llevó a recordar que los «ante-

cedentes» no son precisamente hala-

güeños. Al contrario, «acreditan que 

los acuerdos que teníamos no se cum-

plen», censuró.   

«Cuando los problemas se acumu-

lan, lo único que se hace es que se in-

crementan. Y si llevamos un año con 

una inflación, la mayor de los últimos 

30 años, sin adoptar medidas concre-

tas y eficaces, es imprescindible cuan-

to antes tenerlas», recordó ante los 

medios de comunicación. Confirmó 

que los populares están en «disposi-

ción», siempre que el Gobierno expli-

que «exactamente» qué planea hacer, 

cuál es su propuesta, de «analizarla, 

valorarla y tener una respuesta». Pero 

siempre que se les traslade «el conte-

nido y alcance de lo que vayan a apro-

bar». Siendo así, se va a «estudiar con 

la rigurosidad y seriedad que el caso 

requiere», aseguró. Y resulta «absolu-

tamente urgente», porque «llevamos 

un año sin hacer nada», subrayó. 

Vox ni siquiera negociará 
Fuentes de Vox subrayaban ayer, en 

oposición al PP, que no tienen nada que 

negociar con el Gobierno y que el de-

creto ley no será una excepción. El par-

tido se posicionará cuando llegue al 

Congreso, pero no conversará con el 

Ejecutivo «en privado». Critican la tem-

poralidad, porque entienden que es asu-

mir de facto que la inflación se debe 

solo a la guerra en Ucrania, e, insisten, 

no es así. Jorge Buxadé lamentó que las 

medidas se basen en ayudas y no en ba-

jadas de impuestos: «Vamos a pagar-

nos 20 céntimos a nosotros mismos».

‘Sánchez fía la salida de la crisis a 
un plan de subvenciones sin más 

rebajas de impuestos’ (Pág. 28)
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Ana S. Ameneiro

El transporte de mercancías no
se ha normalizado aún en la
provincia de Sevilla tras al
acuerdo del Gobierno central
con la patronal del sector, pero
empieza a dar signos de cierta
recuperación tras dos semanas
de movilizaciones de los peque-
ños transportistas que están
afectando también a su bolsillo.
En los polígonos empresariales
de la ciudad ayer lunes, sin ir
más lejos, empezaron a llegar
los primeros camiones con la
mercancía que esperaban desde
hace dos semanas, y así lo des-
tacaban empresas de repuestos
y fontanería del polígono Store.

En los supermercados de Se-
villa, sin embargo, aún siguen
faltando algunos productos y si-
guen viéndose estanterías va-
cías: escasea la leche, los deri-
vados lácteos y el pescado fres-
co porque la flota está parada
por el incremento de coste de
carburante, con lo que “pescado

fresco queda muy poco en los
supermercados”, según destacó
a este periódico, Álvaro Gonzá-
lez Zafra, director general de la
Confederación Andaluza de
Empresarios de Alimentación y
Perfumería (CAEA). La falta de
productos es desigual entre ba-
rrios aun cuando se trate de la
misma empresa de supermerca-
do, según los consumidores.

El gremio de supermercados
asegura que se ha empezado a
incorporar al trabajo una parte
de los transportistas que han
secundado los paros en las últi-
mas dos semanas, por lo que
hay razones para el optimismo.
“Somos moderadamente opti-
mistas en ese sentido. La buena
noticia es que hay transportis-
tas que están perdiendo el mie-
do y han salido a trabajar”, se-
ñalaba ayer el directivo de la
patronal de supermercados y
perfumería.

Así pues, el paro de los peque-
ños transportistas convocado
por la Plataforma Nacional por
la Defensa del Transporte por

Carretera está rebajando su in-
tensidad.

Desde la patronal de alimen-
tación y perfumería se recalca
que “no tiene sentido mantener
el paro a la vista de la propuesta
del Gobierno con la patronal
porque las propuestas que se
han puesto encima de la mesa
son medidas similares o supe-
riores a las que tienen otros paí-
ses europeos”. Y añade Gonzá-
lez Zafra que la reivindicación
de los pequeños transportistas
de medidas que les garanticen
no trabajar a pérdidas es algo
que no se soluciona en 48 horas.

PINCHAZOS

Una de las cuestiones que más
preocupan en el sector de la ali-
mentación es que siguen dándo-
se los pinchazos y ataques a los
vehículos de transportistas que
quieren trabajar.

Según datos de CAEA, en las
dos semanas de movilizaciones
un total de 2.500 camiones han
sufrido pinchazos o rotura de
cristales por los ataques de los
piquetes, y sólo en el día de ayer
se habían contabilizado 40 ca-
miones con las ruedas pinchadas
en la comunidad autónoma.

“Lo más importante es que ce-

El transporte de mercancías
inicia una lenta normalización

FOTOS: M. G.

Estanterías escasas de aceite en un supermercado de la ciudad.

Los alimentos preparados faltaban en otro supermercado.Sin lácteos en otro supermercado de Sevilla.

La patronal de
supermercados espera
que en breve acabe
el paro de transporte

HUELGA DE TRANSPORTE | TERCERA SEMANA DE PROTESTAS

Los derivados lácteos faltan en otro supermercado.

●En los supermercados aún escasea la leche, los derivados lácteos y el pescado fresco, salvo
excepciones ● Los polígonos industriales reciben camiones que esperaban hace dos semanas
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se la violencia que siguen mante-
niendo y que permitan trabajar a
quien quiera hacerlo para abas-
tecer de productos básicos a la
población. Ayer había 40 camio-
nes saboteados con ruedas pin-
chadas, y ya suman 2.500 en las
dos semanas desde que se inició
el paro”, se lamentaba ayer el di-
rector general de CAEA.

La patronal de supermercados
y perfumería reclama a la plata-
forma convocante de los paros
que reivindiquen lo suyo sin ha-
cer daño a otros sectores “porque
aquí todo el mundo lo está pa-
sando mal”.

“No tiene sentido el paro. Hay
problemas estructurales y todos
lo estamos pasando mal. Tene-
mos un incremento de coste de
la energía del 80% y nuestras
máquinas de refrigeración en
los supermercados y plantas es-
tán 24 horas al día conectados.
Hay un sobrecoste que conlleva
mayor inflación y lo más grave
son las empresas que tienen que
irse al paro o a un ERTE porque
no pueden producir, no les lle-
gan las materias primas o los en-
vases para sacar sus productos”,
concluye Álvaro González Za-
fra, director general de la Con-
federación Andaluza de Empre-
sarios de Alimentación y Perfu-
mería (CAEA).

Ayer lunes no se organizaron
marchas lentas de camiones por
las principales carreteras, pero sí
hubo piquetes informativos en
algunos puntos.

3Más información en págs. 34 y 35

El Puerto de Sevilla aún no ha
recuperado su nivel de tráfico

La Autoridad Portuaria de Sevi-
lla aseguró ayer que ha notado
de forma sustancial la reducción
de mercancías por la huelga de
las últimas semanas y que aún
no se ha normalizado el tráfico
de mercancías. “Desde el inicio
de la huelga se ha constatado
dentro del Puerto una reducción
muy significativa del tráfico de
camiones, lo que ha conllevado
afecciones en la operativa de los
muelles y en el movimiento de
mercancías”, señalan desde la
dirección del Puerto. “Este lunes
ha habido más tráfico de camio-
nes, aunque aún no alcanza los
niveles anteriores a la huelga”,
añaden. En cuanto a incidencias,
no se ha producido ninguna rele-
vante y, además, ha habido pre-
sencia policial en la zona para

evitar piquetes. Por zona portua-
ria, en concreto por la carretera
de la esclusa y la conexión con
la SE- 40, pasó la pasada sema-
na la ‘marcha lenta’ que ha cir-
culado por Sevilla.

D. S.

Terminal de contenedores.

En las dos semanas de
paros, 2.500 camiones
han sufrido sabotajes
en Andalucía
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M. J. P. SEVILLA 

La Junta de Andalucía, como auto-

ridad laboral, ha recibido ya 54 pe-

ticiones de pequeñas y medianas em-

presas de la comunidad autónoma 

para la aprobación de Expedientes 

de Regulación Temporal de Empleo 

(ERTE) debido a la falta de suminis-

tros por el paro de los transportis-

tas, que cumple su tercera semana, 

o la guerra de Ucrania, que comen-

zó el 24 de febrero pasado con el des-

pliegue de fuerzas militares rusas en 
ese país. 

Fuentes de la Consejería de Em-

pleo han indicado que esas razones 

en los últimos días ha recibido 54 

ERTE de pymes andaluzas que tie-

ne su sede en Andalucía y no cuen-

tan con oficinas en otras comunida-

des autónomas. En 38 casos, el ERTE 

ha sido solicitado acogiéndose a cau-

sas económicas, técnicas, organiza-

tivas o de producción, por lo que han 

debido comunicarlo a los sindicatos 

y en caso de aprobarse, el Estado sólo 

pagaría el 20% de las cuotas de la Se-

guridad Social. 

De las 54 empresas han pedido 

ERTE por el paro de los transportis-

tas  o por la guerra de Ucrania, 16 

han presentado el expediente aco-

giéndose a fuerza mayor, por lo que 

en caso de aprobarse el empresario 

no tendría que pagar el 90% de las 

cuotas de la Seguridad social. La re-

solución de la autoridad laboral debe 

producirse en 5 días, siendo el silen-

cio positivo interpretado como fa-

vorable a la solicitud formulada. 

Acerinox y Valeo 
La consejera de Empleo, Rocío Blan-

co, ya advirtió que esta semana po-

drían presentarse unos 400 ERTE en 

Andalucía, a tenor de las consultas 

que se habían recibido para consul-

tar los pasos a dar para iniciar el ex-

pediente. Dentro de los 54 ERTE no 
están incluidos los presentados ya 

por Acerinox, en Los Barrios (Cádiz), 

que ha tenido que parar sus hornos 

porque no le llegaba un material tan 

necesario para las acerías como es 

la cal, o el de Valeo en su planta de 

Martos (Jaén), al faltarle componen-

tes procedentes de Ucrania.  En la 

factoría jiennense de Valeo, dedica-

da a sistemas de iluminación para 

la industria de automoción, traba-

jan más de 3.000 personas. 

Entre las empresas andaluzas 

afectadas por el paro de transportis-

tas hay compañías de aceituna de 

mesa y de aceite, a las que no llegan 

ni envases ni embalajes, así como fir-

mas agrícolas que no han podido ex-

portar sus mercancías, perdiendo 

además importantes contratos. 

Andalucía recibe 
ya 54 ERTE por la 
guerra de Ucrania 
y el paro de los 
transportistas

PYMES
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A. S. Ameneiro

La entrada de mercancías en
Mercasevilla tampoco se ha
normalizado por completo.
Ayer lunes, día que no hay pes-
cado, se registraron 1.247 tone-
ladas de frutas y hortalizas, un
23,6% menos de lo que entró el
lunes de la semana anterior
(1.633 toneladas). En cuanto al
movimiento de vehículos, acce-

dieron 3.919 vehículos, de los cua-
les 290 eran de abastecimiento de
mercados de abasto.

Desde el Ayuntamiento de Sevi-
lla se matiza que esta cantidad de
frutas y hortalizas es significativa,
ya que alcanza un nivel muy supe-
rior al que se registró en la prime-
ra semana de huelga (el viernes 18
de marzo se contabilizaron 207 to-
neladas y el jueves 17 un total de
138 toneladas).

La mayoría de los mercados de
abastos se está viendo afectada
“de forma puntual” por la falta
de determinados productos, “co-
mo la leche y el aceite de gira-
sol”, si bien la normalidad es la
tónica dominante, según comen-

tó ayer a Europa Press el presi-
dente del Mercado de la Puerta
de la Carne, José Bernabé.

No obstante, “si la huelga en
el sector del transporte persiste,
a partir del jueves podríamos te-
ner algunos problemas de abas-
tecimiento”, dijo el presidente
de los placeros.

La gerente del Mercado de Tria-
na, Leticia Martagón, afirmó que
los puestos de panadería y lácteos
ofrecen sus productos como cual-
quier otro día del año, “pero con
cantidades muy limitadas”, y reco-
noce que el impacto de la huelga
“está siendo menor que hace una
semana”. En esta plaza de abastos
todos los puestos están abiertos.

Ayer lunes,díaqueno

haypescado, se registró

unacaídadel23%de

alimentosde lahuerta

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Un usuario se lleva varias cajas de fruta y verdura en el mercado central.

Mercasevilla registra algo
menos de frutas y hortalizas
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Manuel Ruesga

La reurbanización de Zaragoza se
pospone hasta el verano de 2023.
Antonio Muñoz mantuvo ayer
una reunión con comerciantes,
asociaciones empresariales y en-
tidades vecinales que pudieran
estar afectados por la obra de re-
novación de redes de abasteci-
miento y saneamiento de la cén-
trica calle. El motivo del aplaza-
miento es una mezcla de cuestio-
nes. Los socialistas sostienen que

se ha escuchado a los comercios
de la zona que han pedido mar-
gen. Por otro lado, sostienen que
es una obra firmada hace más de
un año que ha retrasado Patrimo-
nio mucho tiempo. Finalmente,
obtuvo el visto bueno en este mes
de marzo. Y por último, entien-
den que la situación ha cambiado
bastante en cuanto a los precios
de los materiales, lo que genera

también incertidumbre en estos
momentos en torno a los plazos.

El objetivo del encuentro en-
cabezado por el alcalde era ana-
lizar el momento idóneo para
ejecutar una inversión necesa-
ria para la ciudad y para esta ca-
lle de acuerdo con la actual co-
yuntura económica y la situa-
ción administrativa del expe-
diente. En este sentido, los so-
cialistas apuntan que la obra no
arrancará en este año y se apla-
zará hasta después de la Sema-
na Santa de 2023 con una fecha
que se determinará previa con-
versación con los afectados.

Los comerciantes, entidades ve-
cinales y asociaciones empresaria-
les coincidieron en la necesidad de
la reurbanización de una de las ar-
terias del Casco Antiguo y también
en que, dado que aún es posible
demorar su inicio, es conveniente
aplazarlo hasta el ejercicio 2023.
La obra tiene una duración de en-
tre siete y ocho meses, por lo que
debe iniciarse siempre una vez fi-
nalizadas las fiestas de la primave-
ra para que pueda estar concluida
con toda garantía antes de la si-
guiente Semana Santa.

A principios de diciembre, el
gobierno socialista remitió a es-
te órgano dependiente de la de-

legación territorial de Cultura y
Patrimonio Histórico en Sevilla
una nueva documentación
complementaria de la pavimen-
tación consensuada entre los
técnicos de Emasesa, la Geren-
cia y la delegación provincial de
Patrimonio como respuesta a
las cuestiones indicadas por la
comisión en sus dos informes
anteriores respecto a los deta-

lles de la pavimentación pro-
yectada, dado que para el resto
de las obras ya se acordó la au-
torización pertinente.

En esa documentación se con-
templa una sección tipo en pla-
taforma única con pavimentos
de granito gris de distintos for-
matos para calzada y aceras con-
forme a las prescripciones de la
normativa de accesibilidad, dis-

poniendo además algunos tra-
mos completos de adoquín de
Gerena procedente del levanta-
do con su cara superior cortada.
El uso de estas franjas diferen-
ciadas se propone con varios fi-
nes. También se contempla en la
propuesta la reutilización del
bordillo de granito de color rojo
existente a modo de encintado
delimitador de la calzada.

●Otro de los motivos esgrimidos por el

gobierno es que los comerciantes han

pedido el aplazamiento de la reurbanización

ANTONIO PIZARRO

Varios vehículos circulan por la calle Zaragoza durante la pasada Navidad.

Los precios de
los materiales
retrasan a 2023 la
obra de Zaragoza

La céntrica calle
contará con
plataforma única
y adoquín de Gerena

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 22

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/03/2022

 España

 21 785 EUR (23,922 USD)

 506,88 cm² (81,3%)

 6384 EUR (7010 USD) 

E. BARBA 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, el socialista An-
tonio Muñoz, ha terminado replan-
teando su programación de obras mu-
nicipales y ha decidido posponer más 
de un año la reurbanización de la ca-
lle Zaragoza, un proyecto de más de 
un año de duración y que no comen-
zará hasta la primavera de 2023. Ante 
las crecientes críticas por la acumu-
lación y solapamiento de grandes obras 
de reforma urbana en la ciudad, que 
están generando un importante caos 
en la circulación y en la movilidad en 
general, además de molestias a diver-
sos sectores afectados, el Gobierno lo-
cal ha optado claramente por recular, 
bajar el ritmo en su gestión y poster-
gar uno de sus principales proyectos 
en una calle esencial de acceso al cas-
co histórico, que lleva de Reyes Cató-
licos a la Plaza Nueva. 

Así lo expuso ayer Muñoz en una re-
unión junto a los responsables de la 
compañía metropolitana de aguas, 
Emasesa, con comerciantes, asocia-
ciones empresariales y entidades ve-
cinales que pudieran estar afectados 
por estos trabajos de renovación de 
redes de abastecimiento y saneamien-
to y reurbanización de la citada calle 
Zaragoza. Esta inversión, que el alcal-
de tildó de «necesaria», se ha ido re-
trasando durante los últimos meses 
debido a los informes de la Comisión 
Provincial de Patrimonio Histórico y 
sus reparos, que se terminaron solven-
tando. Finalmente, el Ayuntamiento 
ha obtenido el visto bueno en este mes 
de marzo por parte de ese departa-
mento de la Consejería de Cultura des-
pués de meses de idas y venidas entre 
las dos administraciones. Pese a ello, 
la obra se va a retrasar. 

Cabe recordar, en este sentido, que 
actualmente están cortadas Ramón y 
Cajal y San Francisco Javier por las 
obras de ampliación del tranvía, y que 
en unos meses ocurrirá lo propio con 
Luis de Morales por este mismo pro-
yecto. Además, la Ronda Histórica se 
ha estrechado desde el Arco de la Ma-
carena hasta los Jardines del Valle por 
las obras de ampliación de aceras y re-
forma del carril bici, lo que ha compli-
cado mucho la circulación en el entor-
no del Centro al sumarse el corte to-
tal de la avenida de la Cruz Roja, que 
pasa a ser peatonal. También hay obras 
en Torneo y está completamente ce-
rrado el tramo de Jiménez-Becerril que 
va del Alamillo a la Barqueta. Este cóc-

tel de reurbanizaciones en estos me-
ses ha generado enormes críticas de 
sectores afectados y de la oposición al 
gabinete de Muñoz, que ha acabado 
replanteándose su programación, muy 
cargada en el último año de mandato 
—y primero del propio Muñoz como 
alcalde tras la dimisión de Juan Espa-
das— y postergando el proyecto de la 
calle Zaragoza. 

El «momento idóneo» 

El objetivo del encuentro con vecinos 
y comerciantes, según pudo conocer 
ABC, era, de hecho, «analizar el mo-
mento idóneo para ejecutar una inver-
sión necesaria para la ciudad y para 
esta calle de acuerdo con la actual co-
yuntura económica y la situación ad-

ministrativa del expediente», según 
comentó el propio alcalde. En este sen-
tido, se concluyó que la obra no arran-
cará en este año 2022 y se aplazará 
hasta después de la Semana Santa de 
2023, con una fecha que se determi-
nará previa conversación con los afec-
tados. En todo caso, después de Sema-
na Santa, a la que no afectaría este pro-
yecto. La marcha atrás ha quedado del 
todo oficializada. 

Los comerciantes, entidades veci-
nales y asociaciones empresariales 
coincidieron en la «necesidad de esta 
obra», pero también en que, dado que 
aún es posible demorar su inicio, es 
«conveniente aplazarlo» hasta el ejer-
cicio 2023 ante las circunstancias eco-
nómicas actuales de esos sectores y de 
la complejidad actual de la movilidad 
por el solapamiento de obras impor-
tantes. Esta iniciativa tiene una dura-
ción, teóricamente, de entre siete y ocho 
meses, por lo que debe iniciarse siem-
pre una vez finalizadas las fiestas de 
la primavera para que pueda estar con-
cluida con toda garantía antes de la si-
guiente Semana Santa. De ahí que se 
haya optado por el ejercicio 2023-2024. 
Las obras afectarán a toda la calle, des-
de la confluencia con San Pablo hasta 
Joaquín Guichot, incluyendo también 
las calles Madrid y Badajoz. En toda 
esta zona se eliminarán los aparca-
mientos —también la zona azul— y se 
instalará una plataforma única. Ema-
sesa invertirá 1,5 millones en renovar 
todas las redes.

Muñoz rectifica ante las críticas y 
aplaza la obra de la calle Zaragoza

∑ El alcalde acuerda con 
vecinos y comerciantes 
que «lo más idóneo» es 
comenzar después de la 
Semana Santa de 2023

Aspecto actual de la calle Zaragoza, cuya reurbanización se aplaza un año  // MANUEL GÓMEZ

La decisión se toma tras 
lograrse ya el permiso de la 
Comisión de Patrimonio de 
la Junta, que había puesto 
reparos a la intervención
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S.A. SEVILLA 

El Ministerio de Sanidad entregó ayer  

a Andalucía 2.129 dosis de Paxlovid, 

antiviral de Pfizer destinado a pacien-

tes que, a pesar de tener síntomas le-

ves de COVID-19, pueden evolucionar 

a riesgo grave, de manera que el me-

dicamento actúa para controlar la 

progresión de la infección, frenar la 

hospitalización y los fallecimientos. 

Del total, 853 dosis han sido recep-

cionadas en el Hospital Virgen del Ro-

cío de Sevilla, otras 638 se han envia-

do a las instalaciones de Bidafarma, 

en Sevilla y otra cantidad similar a la 

de la farmacéutica en Granada. 

En total, España ha recibido 11.900 

tratamientos de Paxlovid, del total de 

344.000 que ha adquirido a la compa-

ñía farmacéutica para este año, que irá 

llegando en las próximas semanas has-

ta alcanzar los 50.000 este trimestre. 

El medicamento, con una eficacia 

del 89% en la reducción del riesgo re-

lativo de hospitalización o muerte en 

los pacientes leves, consta de tres pas-

tillas de administración oral  y se dis-

pensará bajo prescripción médica, 

bien de médicos de primaria o espe-

cializada. Se indica para personas vul-

nerables y se debe administrar lo an-

tes posible tras el diagnóstico de CO-

VID-19 y dentro de los cinco días 

posteriores al inicio de los síntomas. 

Su dispensación se hará por parte 

de los farmacéuticos en las casi 4.000 

oficinas de farmacia que hay en la co-

munidad.

Llegan las primeras dosis 
del fármaco contra el virus

SE VENDERÁ EN LAS FARMACIAS 

Imagen del nuevo fármaco contra el Covid desarrollado por la farmaceútica Pfizer   // EP
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Heineken se
marcha de
Rusia, con un
impacto de
400 millones

EP MADRID

La cervecera holandesa Hei-
neken ha tomado la decisión de
salir del mercado ruso, por lo
que buscará llevar a cabo una
transferencia ordenada de su
negocio en el país a un nuevo
propietario, según inform´p la
empresa, que espera asumir un
impacto adverso de unos 400
millones de euros.

“Tras la revisión estratégica
de nuestras operaciones, he-
mos concluido que la propie-
dad del negocio de Heineken
en Rusia ya no es sostenible ni
viable en el entorno actual. Co-
mo resultado, hemos decidido
dejar Rusia”, anunció la com-
pañía.

Heineken tratará de llevar a
cabo “una transferencia orde-
nada” del negocio a un nuevo
propietario en cumplimiento
de las leyes internacionales y
locales, añadiendo que, para
garantizar la seguridad y el bie-
nestar de los empleados y mini-
mizar el riesgo de nacionaliza-
ción, continuará con las opera-
ciones recientemente reduci-
das durante esta transición.

La cervecera holandesa ha
garantizó que abonará los sala-
rios de sus 1.800 empleados en
Rusia hasta final de año y sub-
rayó que no obtendrá ningún
beneficio de cualquier transfe-
rencia de propiedad, mientras
que anticipa un deterioro y
otros cargos excepcionales no
monetarios de aproximada-
mente 400 millones de euros
en total. A principios de mar-
zo, ya decidió interrumpir la
producción, publicidad y venta
de la marca Heineken en Rusia.
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E
N la jornada de ayer
se registraron nueva-
mente ascensos en las
bolsas europeas, con-

tinuidad de los que vienen su-
cediéndose desde los mínimos
del 7 de marzo, con los inverso-
res centrados en la vuelta a la
mesa de negociación por parte
de los mandatarios rusos y
ucranianos en Turquía. Por su
parte, el presidente de Ucrania,
Volodímir Zelenski, confirmó
que está dispuesto a aceptar el
estatus neutral y no nuclear del
país, tal y como exige Rusia, a
cambio de unas garantías de
seguridad.

La bolsa de Moscú abrió
ayer con todas las acciones en
negociación, y el Índice RTSI$
cedió un 0,79%. Desde la rea-

pertura de la bolsa hace tres se-
siones el índice ha caído un 11%,
aunque desde el inicio de la crisis
de Ucrania el pasado 16 de febre-
ro retrocede un 50%.

El consenso de estimaciones de
beneficios para 2022 para los
principales índices bursátiles
mundiales volvió a revisarse al
alza y alcanza un nuevo máximo
anual para el Stoxx 600 y ligeras
subidas en el MSCI World, el S&P
500 y el Íbex 35.

En la sesión de ayer, la caída
significativa del precio del petró-
leo favoreció que todos los secto-
res del Stoxx 600 registrasen
avances a excepción del energé-
tico.

Al cierre de la sesión, el Íbex35
registró una subida de un 0,42%.
El mejor comportamiento en el
índice español correspondió a las
compañías eléctricas y de ener-
gías renovables, con Endesa, So-
laria y Acciona a la cabeza. Por el
contrario, las compañías acere-
ras como Arcelor y Acerinox, y la
petrolera Repsol lideraron los
descensos.

ELÉCTRICAS AL ALZA

DAVID CAMACHO

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

L
a financiación del metro de Se-

villa empieza a enquistarse. 

Hace casi cuatro semanas que 

se reunió por última vez la 

mesa técnica, compuesta por funcio-

narios del Ministerio de Transportes 

y Movilidad y de la Consejería de Fo-

mento, sin que se haya acordado la 

cantidad exacta que va a aportar cada 

administración y la procedencia de 

esos fondos. Esa es la reclamación que 

hace el Gobierno central, que está dis-

puesto a poner un euro por cada euro 

que aporte la Junta para la construc-

ción del tramo norte de la línea 3, como 

confirmó la ministra Raquel Sánchez 

en la primera reunión a tres bandas 

celebrada en Madrid. Pero el equipo 

de Marifrán Carazo no ha presentado 

todavía un plan de inversión ni un mo-

delo de gestión.  

Hasta el momento el único presu-

puesto con el que cuenta es el del ra-

mal técnico, que es el trazado en su-

perficie que va desde las cocheras has-

ta la primera parada en Pino Montano. 

Está valorado en 7,5 millones de euros 

y para este año se ha reservado ya una 

cantidad que permite licitarlo, a pesar 

de que las cuentas públicas están pro-

rrogadas. Pero nada más. Ni siquiera  
se podría contratar más obras si en-

trara financiación privada, porque ese 

montante computaría en el capítulo 

de endeudamiento y actualmente está 

agotado.  

Ya en el último encuentro que tuvie-

ron ambos equipos, celebrado el pasa-

do 4 de marzo, se acordó que seguirían 

intercambiando información, un tra-

bajo que aún no ha terminado, a juz-

gar por el tiempo que tardan en fijar 

una nueva cita. De un lado la Junta es-

pera conocer si el Gobierno central mo-

dificará la Ley de Desindexación, que 

es la que regula los beneficios de las 

empresas privadas que participan en 

obras públicas, y también las condicio-

nes de los créditos –que no ayudas– 

Next Generation que están a disposi-

ción de los estados y que España toda-

vía no ha solicitado. Del otro, el Minis-

terio quiere saber cuánto dinero está 

dispuesto a poner de fondos propios y 

qué modelo de gestión aplicará para 

poder elaborar el convenio que daría 

solvencia a la infraestructura. 

La fórmula más ventajosa 
La intención del Ejecutivo andaluz es 

«buscar la fórmula más beneficiosa 

para garantizar la financiación com-

pleta con el mínimo endeudamiento», 

según informan a ABC fuentes de la 

Consejería de Fomento. Niegan que 

no se hayan hecho propuestas. Han 

sido tres en concreto en las que se tie-

nen en cuenta vías como los créditos 

del Banco Europeo de Inversión (BEI), 

que ya se utilizaron para sufragar la 

línea 1, las nuevas convocatorias de 

fondos Feder y la colaboración públi-

co-privada, pero quieren conocer tam-

bién las condiciones de los créditos 

Next Generation y si el metro de Se-

villa tiene cabida en los mismos por-

que «son realmente ventajosos».  

Las fuentes consultadas indican que 

«es importante contar con todas las 

vías que tenemos a nuestra disposi-

ción aunque haya que esperar un poco 

más de tiempo». Consideran que «es 

un momento único para relanzar un 

proyecto de esta envergadura».  

Los tiempos que anunció la conse-

jera el pasado 12 de enero cuando pre-

sentó el proyecto del tramo norte pa-

san por una primera licitación antes 

del verano. Sería la del mencionado 

ramal técnico para la que se ha hecho 

un ajuste presupuestario que ha per-
mitido reservar dinero detrayéndolo 

de otras partidas, «pero no la sacará a 

concurso público hasta que tenga ata-

da la financiación, porque no tendría 

sentido iniciar la construcción sin te-

ner el dinero», indican las fuentes.  

Por su parte, el Gobierno central 

está a la espera de una nueva cita para 

la firma definitiva del convenio. El com-

promiso de la ministra es que su de-

partamento aportará lo mismo que el 

Ejecutivo andaluz y que presentará 

esta iniciativa a los distintos progra-

mas de fondos europeos que están ac-

tualmente a su disposición.  

El tramo norte, que unirá Pino Mon-

tano con el Prado de San Sebastián en 

doce paradas, sigue todavía a la espe-

ra de ese acuerdo que se demora, a pe-

La Junta no tiene dinero 
para el metro sin la  
inversión privada

∑ Pone sus esperanzas en los créditos 
Next Generation, que son más 
ventajosos que otras opciones 

∑ Sólo hay presupuesto confirmado 
para licitar el ramal técnico, pero no se 
hará sin amarrar toda la financiación

La consejera Marifrán 

Carazo en los sondeos 

para el tramo sur de la 

línea 3  //  J.M. SERRANO

L
a voluntad de la con-
sejera Marifrán Cara-

zo por sacar adelante 

el metro de Sevilla es enco-

miable, pero la Junta se ha 

dado de bruces con una rea-

lidad económica que lo fre-

na todo. La Consejería de 

Fomento no tiene actual-

mente liquidez ni previsión 

económica para los próxi-

mos años que le permita fir-

mar el plan de financiación 

con el Gobierno. Ojalá apa-

rezcan soluciones.

Voluntad sin 
liquidez

ADRIANO

Mesa técnica del metro 

El pasado 3 de febrero se acordó la 
creación de una mesa técnica del 
metro formada por funcionarios de 
la Consejería de Fomento y del 
Ministerio de Transportes. Se han 
reunido en tres ocasiones para dar 
forma al convenio de financiación, 
pero aún no se ha cerrado.   

Vías de financiación 

El Estado se ha comprometido a 
colaborar con este proyecto, que 
tiene un coste de 1.045 millones de 
euros. Garantiza que pondrá la 
misma cantidad que aporte la 
Junta en fondos propios y se 
compromete a buscar fondos 
europeos para sufragar toda la 
obra.  

Exigencias de la Junta 

La Consejería de Fomento tiene 
que presentar el modelo de gestión 
y explotación, así como el plan de 
financiación que considere más 
conveniente. Para ello ha pedido 
información sobre los créditos 
Next Generation que todavía no ha 
solicitado. 

Inversión privada 

La colaboración público-privada es 
una pieza fundamental para la 
Junta en este asunto, pero hay una 
limitación que es la Ley de Desinde-
xación, que regula el margen de 
beneficios de las empresas partici-
pantes. Fomento sostiene que sin un 
modificado de la misma la amplia-
ción del metro no genera interés.

AL DETALLE

Fomento está a la espera de 
recibir información sobre 
los créditos Next Generation 
y si habrá cambios en la  
Ley de Desindexación 

La actualización de planos 
del tramo sur se entregará 
en un año y medio con la 
ampliación a Bellavista
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La licitación del ramal técnico 
será el punto de partida de un 
proyecto que tendrá un plazo 
de entre seis y ocho años de 
ejecución. De comenzar este 
ejercicio, como espera la 
Consejería de Fomento, las 
obras se extenderían hasta 
2030. La intención es llevar a 
cabo los primeros movimien-
tos de tierra antes de las 
elecciones autonómicas del 
próximo otoño, cumpliendo 
así la promesa del equipo de 
Juan Manuel Moreno Bonilla 
cuando llegó a la Junta. La 
obra comenzaría a tomar 
forma a partir del año que 
viene con la construcción del 
propio ramal técnico y las 
cocheras en el Higuerón, que 
irán junto a la primera parada 
en Pino Montano. Este tramo 
discurre bajo tierra en todo su 
recorrido, por lo que es el más 
costoso y, seguramente, el que 
tenga un mayor plazo de 
ejecución. Entre seis y ocho 
años calculan los responsa-
bles del proyecto que se acaba 
de actualizar. En ese tiempo 
las obras se dividirán en 
cuatro fases en las que se 
avanzará en los nueve kilóme-
tros de vías –7,55 del trazado 
más 1,35 del ramal técnico– 
que comunicarán Pino 
Montano con el Prado de San 
Sebastián a través de la Ronda 
Histórica.

El inicio para un 
proyecto de ocho 
años de obras

sar del buen entendimiento que han 

manifestado las dos administraciones 

y el propio Ayuntamiento de Sevilla, 

que ejerce como interlocutor entre 

ambas.  

Las prisas con las que la Conseje-

ría de Fomento presentó el diseño de 

la línea 3 hace dos meses y medio y 

el afán con el que se reclamaba la par-

ticipación del Estado daban a enten-

der que la ampliación del metro de 

Sevilla era ya un hecho. El encaje del 

convenio es ya otra cosa y viendo las 

dificultades para sacar éste adelan-

te, aleja el sueño de que la siguiente 

fase, que une el Prado con el hospi-

tal de Valme, se vaya a producir a cor-

to plazo.  

Este segundo tramo está actual-

mente en fase de redacción. La UTE  

formada por Técnica y Proyectos S.A. 

y Subterra Ingeniería trabaja en la re-

visión de los planos y la ampliación 

del servicio hasta Bellavista, lo que tie-

ne un coste de 3,3 millones de euros 

que la Junta incluyó en el presupues-

to de 2021.  

Este encargo se entregará dentro 

de un año y medio y tendrá que some-

terse a una nueva declaración de im-

pacto ambiental, dado que la anterior 

ha caducado y que el trazado ha va-

riado sustancialmente. En proyecto 

tiene también la Consejería actuali-

zar la línea 2, que conecta Sevilla Este 

con la Cartuja a través del Casco His-

tórico. Lo hará el próximo año, como 

anunció el presidente andaluz, Juan 

Manuel Moreno Bonilla, pero es igual-

mente un procedimiento largo, pues 

los planos heredados del anterior go-

bierno socialista están obsoletos e ina-

cabados y tendrán que superar todo 

el trámite administrativo. 
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S.A. SEVILLA  

El Gobierno de España y la Junta de 

Andalucía han acordado «iniciar ne-

gociaciones» para tratar de evitar un 

recurso del Ejecutivo central ante el 

Tribunal Constitucional (TC) por 

«discrepancias» existentes en torno 

a tres artículos del Decreto-ley 

26/2021, de 14 de diciembre, por el 

que se adoptan medidas de simpli-

ficación administrativa y mejora de 

la calidad regulatoria para la reacti-

vación económica en Andalucía. 
Se trata del tercer decreto de sim-

plificación normativa aprobado por 

el Ejecutivo andaluz de PP-A y Ciu-

dadanos (Cs) en la presente legisla-

tura, tras los aprobados en marzo de 

2020 y en febrero de 2021, con los 

que se contabilizan 400 medidas de 

simplificación y mejora de la regu-

lación, además de un centenar de 

normas agilizadas, y fue convalida-

do por el Pleno del Parlamento an-

daluz el pasado 22 de diciembre de 

2021 con el apoyo de Vox y los votos 

en contra de PSOE-A, Unidas Pode-

mos y los diputados no adscritos pro-

cedentes de Adelante Andalucía. 

El Gobierno mantiene «discrepan-

cias» en torno a los artículos 28, 34 y 

64 del decreto que hacen meción a 

trámites medioambientales y sobre 

la delimitación de los espacios y usos 

portuarios, para lo que ha acordado 

con la Junta «iniciar negociaciones» 

para resolverlas, según la Subcomi-

sión de Seguimiento Normativo, Pre-

vención y Solución de Controversias 

de la Comisión Bilateral de Coopera-

ción Estado Comunidad Autónoma 

de Andalucía.

El Gobierno se 
opone a tres 
artículos del 
último decreto de 
simplificación 

NEGOCIACIÓN ABIERTA
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

L
a financiación de las universi-
dades andaluzas es uno de los 
asuntos pendientes en la co-
munidad autónoma para el que 

no se ha logrado consenso ni tampo-
co un sistema con futuro. Hasta aho-
ra, se han aprobado dos modelos di-
ferentes, uno para el período compren-
dido entre 2002-2006 y otro para los 
años 2007-2011 que se ha prorrogado 
hasta 2016. La Junta de Andalucía está 
en estos días negociando con los rec-
tores una nueva fórmula para repar-
tir el dinero entre los diez centros pú-
blicos que existen en Andalucía (una 
universidad por provincia más la Pa-
blo de Olavide y la Universidad Inter-
nacional de Andalucía) con el objeti-
vo de que esté vigente hasta 2026. En 
total, las universidades andaluzas cues-
tan en este año 2022 unos 1.600 millo-
nes de euros de fondos públicos. O, di-
cho de otro modo, formar a cada uni-
versitario andaluz cuesta 6.878,30 euros 
al año, una cantidad media ya que no 
precisa los mismos recursos un alum-
no de una carrera experimental (que 
necesita laboratorios y prácticas) que 
otro de humanidades. Precisamente 
en este punto están centradas las ne-
gociaciones que la Junta y los rectores 
tienen abiertas en estos momentos. 

Sin embargo, repartir esa cantidad 
por el número de alumnos de cada uni-
versidad ni es equitativo ni responde 
a la realidad ya que una universidad 
pequeña —como la de Huelva o la de 
Jaén las últimas que se crearon hace 
30 años— estaría en desventaja res-
pecto a otras más antiguas que ya dis-
ponen de más medios y, a más alum-
nos, más opciones de optimizar recur-
sos comunes. 

Para tratar de ajustar el dinero a las 
necesidades reales de las universida-
des, la Junta ha elaborado un sistema 
con múltiples variables que todavía 
no están cerradas y se están negocian-
do. La propuesta que el consejero de 
Transformación Económica, Indus-

tria, Conocimiento y  Universidades, 
Rogelio Velasco, ha puesto sobre la 
mesa de los rectores se basa en tres 
principios básicos. El reparto tiene el 
cuenta, evidentemente el número de 
alumnos pero también otras variables 
que dependen de la calidad de la do-
cencia y de la actividad investigadora 
de cada universidad, todo ello calcu-
lado en parámetros objetivos. El argu-
mento de Velasco es que su modelo no 
es innovador, sino que es el mismo que 
aplican las universidades de los paí-
ses de nuestro entorno. 

Criterios de reparto 
El 80% del dinero que recibirían las 
universidades se calcula en base a lo 
que se denomina «financiación ope-
rativa» destinada a cubrir los costes 
salariales, de funcionamiento y de 
mantenimiento de bienes y servicios. 
Esta dotación debería responder a los 
capítulos I y II del presupuesto de las 
universidades (personal y gasto co-
rriente en bienes y servicios). 

¿Cómo se calcula esta cantidad? Te-
niendo en cuenta los créditos matri-
culados en grados, máster oficiales y 
doctorados ponderando los diferentes 
costes por titulaciones sobre todo por 
las ciencias experimentales y también 
la internacionalización. En la propues-
ta de la Junta se introduce la variable 
de la investigación. Porque también se 
miden los fondos de investigación ob-
tenidos en convocatorias públicas com-
petitivas en los cuatro años anteriores 
al presupuesto, ponderados por ramas 
de conocimiento, así como los fondos 
de transferencia derivados de paten-
tes y contratos de asesoramiento y apo-
yo técnico.  

También se tiene en cuenta los sa-
larios del personal docente e investi-
gador (incluyendo los sexenios) y tam-
bién el del personal de administración 
y servicios, ponderados con un coefi-
ciente de productividad.  

Otro diez por ciento de los fondos 
que recibirían las universidades ser-
virían para pagar otros gastos habi-
tuales en los centros universitarios 

como la bonificación de las matrícu-
las —los alumnos sólo pagan el 1% del 
coste de los créditos aprobados en pri-
mera convocatoria— y los complemen-
tos a las becas Erasmus, así como las 
ayudas para la acreditación de idio-
mas B1 o superior. 

El 6% de estos fondos se reparte de 
la misma manera entre todas las uni-
versidades, lo que beneficia a las más 
pequeñas, mientras que el otro 4% se 
liquida al final de cada año dependien-
do del número de aprobados para la 
bonificación de las matrículas, el alum-
nado beneficiario de las becas Eras-
mus y los que obtienen la beca para 
acreditar el segundo idioma. 

Actividad investigadora 
Uno de los aspectos innovadores de 
este modelo de financiación para las 
universidades públicas es lo que se de-
nomina «financiación estratégica» de 
la que depende el 10% de los ingresos 
totales de los nueve centros públicos, 
ya que la Universidad Internacional 
de Andalucía (UNIA) tiene unas carac-
terísticas especiales y se contabiliza 
aparte. Es más, su presupuesto son 13 
millones de euros para el año pasado 
y para este, recursos suficientes, se-
gún entiende la Junta, para llevar a 
cabo su labor. 

La financiación estratégica está des-
tinada a incentivar las actividades de 
I+D+i y transferencia del conocimien-
to. El objetivo es favorecer las activi-

La financiación de las 
universidades se liga a 
investigación y docencia 
∑ La Junta está negociando el nuevo 

modelo y hay dificultades con   
dos rectores: Jaén y Huelva  

∑ Cada alumno de un centro público  
cuesta 6.878,30 euros. Este año   
hay 244.144 estudiantes

Presupuesto de 

financiación

universitaria 2022

Por universidades

Fuente Junta de Andalucía ABC SEVILLA

1.581.638.409 €

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Almería

(cifras en millones de euros)

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Cádiz

2022

2021

Var. 22-21

Universidad  de Córdoba

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Granada

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Huelva

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Jaén

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Málaga

2022

2021

Var. 22-21

Universidad de Sevilla

2022

2021

Var. 22-21

Universidad Pablo de Olavide (UPO)

2022

2021

Var. 22-21

Univer. Internacional de Andalucía (UNIA)

83,9

80,5

+4,2%

+3,1%

+9,1%

+7,8%

+2,4%

+2,4%

+2,5%

+2,3%

+2,6%

+0,0%

135,8

131,7

132,5

361,6

335,6

77,2

72,8

13

13

71

75,4

97

94,7

215,5

210,1

391,9

382

121,3

Alumnos asisten a clase 

en la Universidad de 

Córdoba  // V. MERINO
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dades de investigación asociada al pro-
fesorado, al vincular una parte impor-
tante de los recursos a los resultados.  

 En este capítulo se tienen en cuen-
ta los fondos de investigación obteni-
dos en convocatorias públicas com-
petitivas en los cuatro años anterio-
res al presupuesto, ponderados por 
ramas de conocimiento,  y también las 
transferencias obtenidas por las pa-
tentes y los contratos de asesoramien-
to y apoyo técnico que haya logrado 
cada departamento universitario. 

Hay que tener en cuenta que las uni-
versidades andaluzas mantienen abier-
tas muchas líneas de investigación y 
cooperación con empresas privadas, 
lo que les reporta importantes ingre-
sos. Hay quienes tienen convenios con 
entidades o empresas privadas o quie-
nes realizan trabajos esporádicos para 
determinados sectores.  

Distribución 

Con todas estas variables encima de la 
mesa, la Consejería de Universidades 
ha hecho pública una tabla en la que 
constan los fondos que recibirían cada 
uno de los centros andaluces. Las tres 
más grandes reciben más fondos para 
garantizar su funcionamiento.  Así la 
Universidad de Sevilla recibiría cerca 
de 400 millones de euros (392), segui-
da de la Universidad de Granada (362 
millones) y la de Málaga (215 millones). 

Sin embargo, se trata de cifras pro-
visionales ya que la negociación está 

abierta entre la Junta de Andalucía y 
los rectores sobre todo por las quejas 
de los de Jaén y Huelva, que se sien-
ten en inferioridad con respecto a las 
demás universidades. El rector de Jaén, 
Juan Gómez, dimitió a mediados de 
este mes como presidente de la Aso-
ciación de Universidades Públicas An-
daluzas para centrarse en la defensa 
de los intereses de la institución que 
dirige. Era también una medida de pre-
sión y de protesta. 

Juan Gómez ha manifestado que el 
modelo presentado por el consejero 

Rogelio Velasco aboca a su universidad 
«a decrecer en los próximos años po-
niendo en peligro su futuro». El rector 
jinenense ha explicado que el modelo 
propuesto «aplica discrecionalmente 
primas de productividad o pondera-
ción  en el caso de las variables estu-
diantes, internacionalización, perso-
nal o patentes» pero que la pondera-
ción se multiplica para los fondos 
captados en el bloque de investigación». 

El rector de Jaén defiende que su 
centro es uno de los más eficientes de 
toda Andalucía, sólo por detrás de Má-
laga ya que  con el 5,86% del personal 
tiene que atender al 6,16% del estu-
diantado. Sin embargo, Rogelio Velas-
co afirmó el pasado jueves en el Par-
lamento que Jaén va a recibir un por-
centaje superior de fondos al del resto 
de las universidades públicas  «a pe-
sar de que entre el curso 2017/2022, 
esta institución ha perdido el 3,5% de 
su alumnado (519 estudiantes), mien-
tras que el conjunto de las universi-
dades públicas ha ganado un 4%». Asi-
mismo, Velasco garantizó que el pró-
ximo curso se implantará la Facultad 
de Medicina en Jaén tal y como esta-
ba previsto. 

Tampoco ha gustado mucho la pro-
puesta presentada hasta ahora por la 
Junta en Huelva. El claustro onuben-
se lo calificó como «injusto y discri-
minatorio» y consideró que su finan-
ciación se verá «congelada» para este 
año 2022, por lo que expresaron su 
preocupación «para asumir los incre-
mentos de costes que se están produ-
ciendo desde comienzos de año, deri-
vados de la actual situación de subi-
da de precios y crisis energética y que 
afectan en gran medida al pago de su-
ministros y proveedores, manteni-
miento de instalaciones y consumo de 
gas y electricidad». 

El PSOE 

El debate sobre la financiación de las 
universidades también tiene su ver-
tiente política. El grupo parlamenta-
rio socialista ha iniciado una batería 
de iniciativas destinadas a lo que con-
sideran «defensa del sistema público 
de universidades». 

El pasado jueves la portavoz Ánge-
les Férriz preguntó al respecto al pre-
sidente de la Junta, Juanma Moreno, 
acusándolo de «desmantelar el siste-
ma público» y advirtiéndole de su pos-
tura, «no vamos a permitir que nos qui-
te lo que tanto trabajo nos ha costado. 
Las universidades son intocables».  

El secretario general del PSOE an-
daluz, Juan Espadas, se reunió el pa-
sado viernes con la rectora de la Uni-
versidad de Granada, Pilar Aranda, y 
se mostró «abierto» a consensuar con 
PP y Cs «cómo mejorar» las  inversio-
nes de la administración en las univer-
sidades públicas andaluzas. Siguien-
do esta estrategia política, la portavoz 
del PSOE en el Ayuntamiento de Jaén, 
África Colomo, pidió ayer una decla-
ración institucional de apoyo a la Uni-
versidad de Jaén para contar con una 
finaciacion «justa». La negativa de PP 
y Ciudadanos impidió esta declara-
ción que se convertirá en una moción 
para el pleno de mañana miércoles.

E
l imponente trabajo de la 
autoridad en la lucha con-
tra el narcotráfico de-

muestra que éste aventaja en 
medios al propio Estado. Y por 
supuesto, evidencia que la vigi-
lancia nunca será suficiente fren-
te a la capacidad de adaptación 
que el fabuloso negocio permi-
te a los criminales. Andalucía se 

ha convertido ya, de hecho, en 
una Colombia puente con Euro-
pa en la medida en que los 
«puertos» utilizados por los tra-
ficantes se mueven incontrola-
bles desde Almería hasta Huel-
va pasando por Cádiz. Lo suyo 
sería que la Unión Europea, si-
guiendo el modelo intervencio-
nista de EEUU en Hispanoamé-
rica, se implicara en un esfuer-
zo que parece poco probable que 
España pueda mantener en so-
litario. Una defensa común debe 
ser afrontada entre todos y no 
tarea de un solo miembro.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Narco andaluz

belmonte@andalunet.com

El sistema planteado por  
la Junta se basa en la 
calidad de la docencia y la 
actividad investigadora 
con criterios objetivos 

La negociación abierta 
entre la Junta y los rectores 
se centra en analizar los 
gastos de las ciencias 
experimentales
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla volverá a 
establecer la prohibición de uso de 
las sillas portátiles en los cruces don-
de haya una alta concentración de 
personas en Semana Santa. El borra-
dor del Plan de Movilidad prevé un 
total de 28 intersecciones en el casco 
histórico y Triana donde se impedi-
rá sentarse al público en asientos ple-
gables para garantizar la fluidez de 
paso y evitar los clásicos tapones que 
provocan.  

Se trata de una medida que desper-
tó cierta polémica cuando comenzó a 
aplicarse hace una década con algu-
nas limitaciones que no frenaron su 
uso indiscriminado, por lo que se tomó 
la determinación de aplicar la orde-
nanza que permite incluso sancionar 
con 120 euros a las personas que difi-
culten deliberadamente el normal trán-
sito peatonal. Así, desde 2015, el Ayun-
tamiento coloca en los cruces de las 
calles que presentan mayores aglome-
raciones unas señales advirtiendo de 
que no se podrán utilizar las sillas por-
tátiles.  

«En los últimos años se ha venido 
detectando el uso indebido de las vías 
perimetrales a los recorridos de las 
distintas hermandades así como la uti-
lización de parte de esas vías como lu-
gar donde se sienta el público hacien-
do uso de sillas portátiles. Esta ocu-
pación de la vía pública —según señala 
el Plan de Movilidad para la Semana 
Santa de 2022— genera situaciones de 
peligro y congestión peatonal innece-
saria que deben ser evitadas». Por ello,  
este año se señalizarán los siguientes 
cruces y zonas donde no estará per-
mitido el uso de estos asientos: Cues-
ta del Bacalao/Francos, Francos/Cues-
ta del Rosario, Laraña/Orfila, Te-
tuán/Rioja, Arfe /Castelar, Postigo, 

Salvador/Cuesta del Rosario, Salva-
dor/Sagasta, San Pablo/Zaragoza, Ja-
vier Lasso de la Vega/Orfila, Duque 
(delante del actual supermercado Aldi), 
Alfalfa/Águilas, Javier Lasso de la 
Vega/Trajano, Jesús del Gran Po-
der/Santa Bárbara, Altozano, Chapi-
neros/Francos, San Isidoro/Francos, 
Cuna/Cerrajería, Cuna/Acetres, Ba-
ños/Gavidia, Santa Ángela de la 
Cruz/Alcázares, Santa Ángela/Jeróni-
mo Hernández, Caballerizas/Plaza de 
Pilatos, Doña Guiomar/Zaragoza, Odre-
ros/Boteros, Alfonso XII/El Silencio, 
Doña María Coronel/Gerona y en to-
dos los cruces de la Carrera Oficial. 

Con ello, el área de Gobernación y 
Fiestas Mayores pretende evitar la pro-
liferación de estas sillas que, si bien 
no pueden prohibirse en toda su ex-
tensión, en los últimos años se venían 
utilizando de manera masiva e inclu-
so había quien aprovechaba llegar a 
uno de estas zonas por las que pasan 
varias cofradías seguidas para esta-
blecer una pseudo carrera oficial que 
hacía de tapón y provocaba bullas que 
llegaban a ser peligrosas.  

El Ayuntamiento se basa en una nor-
mativa publicada en el Boletín Oficial 
de la Provincia el 18 de julio de 2008 
en el que se indica que «los ciudada-
nos utilizarán las vías públicas con-
forme a su destino, siendo responsa-
bles de los daños que se produzcan 
como consecuencia de dicho uso in-
debido en el acerado y calzada. Asi-
mismo no podrá impedirse o dificul-
tar, deliberadamente, el normal trán-
sito peatonal o de vehículos por aceras 
y calzadas respectivamente (...), sin 
perjuicio de lo dispuesto en la Ley Or-
gánica 1/92 o en la normativa secto-
rial sobre Tráfico, Circulación de Vehí-
culos a Motor y Seguridad Vial y en la 
regulación de los Derechos Fundamen-
tales contenidos en el Capítulo II, Sec-
ción I, del Título I de la Constitución».  

Igualmente, se añade un régimen 
sancionador para las infracciones co-
metidas por los ciudadanos que blo-
queen con sus sillas plegables algunos 
de estas calles. De esta forma, se con-
dideran leves y la Policía Local podrá 

multar con hasta 120 euros si no atien-
den al requerimiento de los agentes y 
no abandonara el lugar.  

Persiguiendo las acampadas 
El Ayuntamiento de Sevilla ya tomó 
una serie de medidas para impedir las 
clásicas acampadas que algunos ciu-
dadanos hacían en determinados pun-
tos. La imagen de un grupo de perso-
nas sentadas en la calle Pureza desde 
la mañana del Jueves Santo esperan-
do la salida de la Esperanza de Tria-
na, consumiendo alcohol y hasta ca-
chimbas, motivó que el Cecop aforara 
esta vía en 2019 para evitar lo sucedi-
do hasta el año anterior. Esto se repe-
tirá en 2022, donde se controlará la 
afluencia de personas en zonas como 
el Postigo, la Cuesta del Bacalao, la del 
Rosario, y otros momentos concretos 
de la Semana Santa. 

Prohibidas las 
sillas portátiles 
en los cruces en 
Semana Santa
∑ La Policía Local podrá imponer 

multas por una cuantía de 120 euros 
por dificultar el tránsito peatonal  

∑ El Plan de Movilidad prevé una 
treintena de intersecciones donde se 
impedirá sentarse al público

Sillas plegables en un cruce señalizado donde se prohibía su uso en Semana Santa  // J. 

En zonas como el Altozano 
o el Postigo, que estará 
aforado de nuevo, no estará 
permitido sentarse con 
estos asientos plegables 

El Ayuntamiento ha 
llegado a aforar calles 
como Pureza para impedir 
las acampadas que se han 
producido otros años
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ROMUALDO MAESTRE 

SEVILLA 

Después de casi cinco años de sequía 
en Andalucía, la tendencia, aunque tí-

midamente, ha cambiado. No es para 

lanzar cohetes, pero por fin las lluvias 

han hecho acto de presencia en una de 

las regiones más castigadas, junto a Ex-

tremadura y Murcia, por la falta de agua. 

La principal cuenca que nos abaste-

ce, la del Guadalquivir, apenas ha subi-

do dos puntos. Sus embalses han pasa-

do de tener un 28% de agua embalsada 

de su capacidad total antes de las llu-

vias de hace dos semanas , a un 30% con 

fecha de ayer. En cifras absolutas  tene-

mos 2.430 hectómetros cúbicos a buen 

recaudo. Para hacernos una idea com-

parativa, Huelva consume en un año en 

total, 250.    

Y lo mejor es que el agua caída del 

cielo continúa. Hoy se aproxima por el 

Golfo de Cádiz un centro de bajas pre-

siones, que traerá precipitaciones in-

tensas  en Andalucía, Extremadura, Cas-

tilla-La Mancha, Ceuta y proximidades 

del Sistema Central. Salvo en el suroes-

te, bajarán las temperaturas, lo que evi-

ta la evaporación. 

Volviendo a la Confederación Hidro-

gráfica del Guadalquivir, las mejores re-

servas se encuentran en Sevilla, con sus 

embalses al 52 por ciento. Le sigue Gra-

nada con el 32%. Rozándole  está Huel-

va, 31,5%. Y las provincias menos favo-

recidas son Jaén (26,93%) y Córdoba 

(24,64%), que se encuentra en el furgón 

de cola. 

Si abandonamos el agua dependien-
te del Ministerio de Transición Ecoló-

gica del Gobierno Central y nos centra-

mos en las demarcaciones dependien-

tes de la Junta de Andalucía, al tener 

menos capacidad, la situación mejora 

considerablemente. Todos sus embal-

ses se encuentran al 43,27 por ciento de 

su capacidad, según datos facilitados 

ayer por Consejería de Agricultura a este 

periódico. La mejor, la demarcación del 

Tinto, Odiel, Piedras y Chanza, al 55,91%. 

Las cuencas Mediterráneas acumulan 

un 42,88%. Y la del Guadalete-Barbate 

el 38,30%. Por provincias, Cádiz llega al 

36,23 por ciento del total, siendo el me-

jor embalse el de Arcos de la Frontera 

(92,81%) y el peor el de Barbate, 23,40%.  

Málaga roza la mitad, 47,89%. Granada 

la supera, 58% y Almería el 32,72%. 

Las organizaciones agrarias Asaja, 

COAG y UPA Andalucía han coincidido 

ayer lunes en valorar de forma muy po-

sitiva los efectos de los últimos días de 

lluvias en la comunidad. La palabra co-

mún es «alivio», tanto para cultivos 

como el cereal como para la ganadería, 

aunque han advertido de que la situa-

ción de sequía no está superada y algu-

nas campañas, como la de regadío, con-

tinúa «muy comprometida». 
Las tres organizaciones han apunta-

do en declaraciones a Europa Press que 

el balance es «positivo». Fernando Ro-

dríguez, técnico de Cultivos Herbáceos 

de Asaja-Sevilla, ha destacado que solo 

en la provincia de Sevilla «se han reco-

gido unos 117 litros por metros cuadra-

do, dependiendo de la zona, y la media 

de la Cuenca Hidrográfica del Guadal-

quivir, en torno a 98 litros por metro 

cuadrado». «Es un balance positivo. Es-

peramos que la pluviometría en esta pri-

mavera siga acompañando para que las 

dotaciones de riego vuelvan a ser lo más 

normales posibles, que se normalice de 

cara a unos riegos positivos en los ba-

lances de todos los cultivos», agregó. 

Más pastos menos piensos 
Rodríguez también observa «benefi-

cios» de cara a siembras primaverales 

como el girasol y para la ganadería, pues-

to que las precipitaciones de estos días 

favorecen los pastos y con ello «se va a 

permitir a los agricultores disminuir la 

compra de piensos que se han incre-

mentado en precio más de un 30% inte-

ranual, y por tanto van a tener menores 

gastos en sus explotaciones». 

«Satisfacción» también desde COAG, 

cuyo secretario de organización en An-

dalucía, Eduardo López, subrayó que 

estas lluvias son «un gran alivio». Si bien 

advirtió de que «no hay que lanzar las 

campanas al vuelo». Por su parte, el se-

cretario general de UPA-A, Cristóbal 

Cano, recordó que aunque las lluvias 

«evidentemente son bienvenidas, ni mu-

cho menos resarcen la situación de se-

quía que tenemos». 

Las últimas lluvias no 
acaban con la pertinaz 
sequía en Andalucía, 
pero la alivia 

∑ Las reservas de agua 
del Guadalquivir 
apenas suben dos 
puntos, hasta el 30%

Estado en que se encuentra el pantano de Aracena en Huelva  // J.M. BRAZO MENA

La primavera empieza con 
buen pie y hoy 
continuarán las tormentas 
en la región, con bajadas 
de temperaturas
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Listerioris, Covid, virus del Nilo... son 

tres enfermedades que en la provincia 

de Sevilla se han desarrollado en ma-

yor o en menor medida en los últimos 

tres años. Cuando las vacunas contra 

el coronavirus controlan ya la pande-

mia, ha reaparecido un nuevo virus. Si 

bien este afecta a los animales de ma-

nera directa, no hay que descuidarlo 

pues podría incidir sobre la población 

si no se toman las medidas sanitarias 

protocolarias, como por ahora está su-

cediendo porque podría provocar la 

muerte de las personas. Se trata de la 

gripe aviar, conocido como el H5N1. 

Y es que la provincia de Sevilla acu-

mula el 78% de los 28 focos detectados 

de esta enfermedad por el momento, 

según los últimos datos actualizados 

por parte de Junta de Andalucía. Y de 

esos 22 casos en la provincia (seis en 

la de Huelva) es la comarca de la Sie-

rra Sur la más perjudicada al contabi-

lizar la mayoría de los focos, si bien se 

han detectado otros en municipios 

más lejanos como Arahal, que ha sido 
el último en ser declarado.  

Primer caso en Gilena 
En la Sierra Sur, fue el día 14 de febrero 

cuando se tuvo conocimiento del pri-

mer brote de gripe aviar en la localidad 

sevillana de Gilena, que a su vez afectó 

a todos los municipios que se encontra-

ban a unos diez kilómetros de esa nave 

afectada, como los de Estepa, Martín de 

la Jara, Pedrera, Osuna y Aguadulce. Y 

después de ese, surgieron hasta media 

docena de brotes más, explica Reme-

dios Jiménez Haro, representante de los 

afectados de esta comarca serrana de 

la provincia, quien cifra en más de cien 

familias las perjudicadas por el cierre 

directo de sus naves avícolas, a lo que 

hay que sumar el perjuicio que causa a 

otras empresas que trabajan indirecta-

mente con este sector. 

Las explotaciones afectadas cifran 

en 4,5 millones de euros las pérdidas 

(50.000 euros por negocio) en un es-

cenario en el que a pesar del cese de la 

actividad tienen que seguir haciendo 

frente a los gastos fijos, como las obli-

gaciones fiscales o las propias del man-

tenimiento de las naves y pago de la 
luz. Unos costes energéticos ( luz y gas) 

que habían supuesto ya una pérdida 

de ingresos, «al verse incrementados 

en un 300%». Con este panorama, «este 

sector prevé unas pérdidas que ron-

dan los 50.000 euros por explotación 

a las que hay que sumarle la necesi-

dad de seguir pagando el manteni-

miento de la explotación avícola ce-

rrada.  

Jiménez señala que tras más de dos 

meses desde el primer foco detectado 

y, aunque la Junta de Andalucía, a tra-

vés de la Consejería de Agricultura, Ga-

nadería y Pesca, no ha dado plazos aún, 

se estima que no podrán regresar a su 

actividad «antes de julio» con lo que 

eso conlleva de pérdida de negocio. «A 

esto, hay que sumarle el tiempo de cría 

de las aves y posterior pago de la ca-

mada, por lo que se estima que no vuel-

van a percibir ingresos hasta finales 

de octubre o principios de noviembre 

siendo optimistas», se lamenta. 

Lucro cesante  
Es por ello que, ante este panorama de 

inactividad comercial obligado por la 
clausura de las naves donde se han de-

tectado focos de gripe aviar, los afec-

tados van a presentar un escrito ante 

la Junta de Andalucía y el gobierno de 

España en el que solicitan la «activa-

ción de lucro cesante en las explota-

ciones obligadas a su cierre, aplaza-

miento de préstamos personales e hi-

potecarios y cualquier otro gasto que 

conlleva tener una explotación avíco-

la en cese de actividad». 

Además, como recuerda la propia 

representante de los afectados en la 

Sierra Sur, el sector avícola de Espa-

ña está pidiendo la aplicación de la ley 

de la cadena alimentaria de no vender 

por debajo de los costes de producción 

y pide al gobierno que medie entre avi-

cultores e integradoras, que también 

están asumiendo pérdidas, con los co-

mercios.

Sacrificio de ejemplares de gallina debido a la gripe aviar  // REUTERS

¿Se puede transmitir a 
humanos? 

La gripe aviar es una enfermedad 
animal que se transmite de ave a 
ave y, excepcionalmente, de ave a 
humano. Para ello es necesario 
tener un contacto estrecho y 
continuado con el ave enferma. 

¿Qué riesgos presenta? 

El H5N1 es muy contagioso entre 
aves y produce una considerable 
mortandad. Pero, además, presenta 
una importante facilidad de 
mutación y se puede recombinar, es 
decir, generar virus mixtos de gripe. 

¿Qué tasa de mortandad 
se da entre humanos? 
Aunque desde 2003 se han registra-
do apenas un millar de contagios 
por el virus H5N1 (la mayoría entre 
niños y adultos menores de 40 años), 
la tasa de mortalidad se considera 
alta, ya que se sitúa en el 58% 

¿Qué síntomas provoca? 

Según describe Sanidad, los 
síntomas son parecidos a los de 
una gripe común (fiebre alta de 
más de 38 grados, dificultad 
respiratoria, tos, malestar general). 
Los síntomas pueden agravarse en 
pocos días, y en algunos casos 
pueden derivar en neumonía. 

ALGUNAS CLAVES

Los afectados por la gripe aviar 
piden compensaciones tras los 
focos aparecidos en Sevilla
∑ Más de cien familias de 

la Sierra Sur viven 
directamente del sector, 
que acumula pérdidas 
por 4,5 millones

Los empresarios sevillanos 
solicitan la «activación del 
lucro cesante en las 
explotaciones obligadas a 
su cierre» por esta crisis
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Sede central de la Unión General de Trabajadores en la Avenida Blas Infante de Sevilla // ROCÍO RUZ

ROBERTO PÈREZ  
MADRID 

UGT ha fracasado en su intento de pa-
ralizar la fianza de 9,7 millones de eu-
ros que le impuso en julio pasado el Tri-
bunal de Cuentas (TCu) por el fraude 
de los ERE de Andalucía. En un auto al 
que ha tenido acceso ABC, la sección 
de enjuiciamiento del TCu tumba el re-
curso presentado contra esa liquida-
ción provisional, que cifró en 9.745.883 
euros el montante del fraude que se im-
puta a este sindicato por el desvío ile-
gal de fondos públicos. Se trató de ayu-
das concebidas para afectados por des-
pidos o expedientes de regulación de 
empleo, pero de ellas se beneficiaron 
empresas y trabajadores que no reu-
nían los requisitos. La administración 
defraudada fue la Junta de Andalucía. 

En paralelo al proceso penal que 
condenó a los responsables de este 
fraude –entre ellos los expresidentes 
andaluces José Antonio Griñán y Ma-
nuel Chaves–, el Tribunal de Cuentas 
emprendió diligencias para recuperar 
los fondos públicos defraudados. Uno 
de esos procesos es el que reclama 9.74 
millones de euros al sindicato UGT y 
2,86 millones a Comisiones Obreras. 
El proceso se encuentra todavía en fase 
de diligencias previas, la que precede 
a la apertura del juicio. 

El 15 de julio de 2021, el instructor 
de estas diligencias previas dictó acta 

de liquidación provisional en la que se 
exige que los encausados depositaran 
fianza por esos importes. UGT no apor-
tó la cantidad que se le reclamó y el 
TCu aceptó, como alternativa, que el 
aval se sustanciara mediante el embar-
go de 49 inmuebles que el propio sin-
dicato puso a disposición del Tribunal 
de Cuentas para cubrir su responsabi-
lidad civil en ese gigantesco fraude de 
los ERE de Andalucía. Alegó el sindi-
cato que le resultaba menos perjudi-
cial el embargo de los inmuebles. 

El ponente 
En cualquier caso, UGT ha intentado 
en todo momento que se le levanta-
ra la fianza. Eso es lo que ha intenta-
do con el recurso que presentó el 22 
de julio del año pasado, una semana 
después de que el TCu dictara la li-
quidación provisional de responsa-
bilidades y la imposición de fianza. 
Ese recurso lo ha resuelto el Tribunal 
de Cuentas con un auto de su Sala de 
Justicia, del que ha sido ponente el 
magistrado Diego Íñiguez Hernán-
dez, ex director de gabinete de la mi-
nistra de Defensa Margarita Robles. 

El auto tumba todos y cada uno de 
los argumentos en los que UGT ha ba-
sado su recurso contra esos 9,74 millo-
nes de euros que se le reclaman y que, 
de momento, se ha sustanciado en una 
fianza forzosa en forma de inmuebles 

embargados. CC.OO. se personó en este 
trámite para apoyar el recurso de UGT, 
pero tanto la Fiscalía como la Junta de 
Andalucía –ésta como perjudicada di-
recta del fraude– alegaron en contra 
de las pretensiones ugetistas, tesis por 
las que se ha inclinado el ponente. 

Entre otros argumentos, UGT ape-
ló a una supuesta indefensión y a que 
la fianza impuesta le supone «perjui-
cios de imposible reparación y vulne-
ración de la libertad sindical». El po-
nente del auto tumba esos dos argu-
mentos. Recuerda al sindicato que «en 
la tramitación de las diligencias de 
averiguación se ha seguido el proce-
dimiento legalmente establecido, sin 
infracción de la normativa aplicable, 
y los interesados han podido ejercer 
su derecho de defensa». «En conse-
cuencia –indica Íñiguez–, la Sala no 
aprecia vulneración o limitación algu-
na de los derechos de defensa en la de-
cisión contenida en la liquidación pro-
visional y la consiguiente providencia 
de requerimiento de pago». 

También rechaza que el importe de 
la fianza que deriva de esa liquidación 
provisional afecte «al normal desen-
volvimiento de la actividad del sindi-
cato, comprometiendo su acción sin-
dical y vulnerando el derecho funda-
mental de libertad sindical». Nada de 
eso ocurre, destaca el autor de este 
auto, menos aún si se tiene en cuenta 
que el tribunal opta por la alternativa 
que la propia UGT pidió como más fa-
vorable para sus intereses: que se acep-
tara como fianza el embargo de 49 in-
muebles que el sindicato tiene repar-
tidos por toda España, lista que incluye 
propiedades tales como locales, pisos, 
plazas de garaje e incluso trasteros.

Embargo a UGT para depositar la 
fianza de 9,7 millones del caso ERE

∑ El sindicato pierde el 
recurso para eludir 
este trámite en el 
Tribunal de Cuentas 

La medida afectará a 49 
inmuebles del sindicato 
por toda España desde 
locales a plazas de garaje y 
trasteros
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M. CALLEJA 

MADRID 

Cuenta atrás en el Partido Popular 
para un congreso extraordinario que 
huele a refundación, aunque los nue-
vos dirigentes que han llegado a Gé-
nova en las últimas semanas asegu-
ran que solo se trata de un ‘reinicio’.   
En el nuevo PP resumen la situación 
que atraviesa el partido con esta fra-
se lapidaria: «En esta vida, cuando te 
equivocas de camino, hay que volver 
al comienzo». ¿En qué momento se 
equivocó el PP? La respuesta es la-
cónica: «En algún momento entre el 
congreso de julio de 2018 y la situa-
ción actual», señalan desde el Comi-
té Organizador del Congreso, que es 
ahora mismo la autoridad del parti-
do, hasta que el sábado se proclame 
a Feijóo presidente nacional, ya con 
el voto de los compromisarios. 

La organización del congreso ex-
traordinario en las últimas semanas 
ha estado trufada de críticas y men-
sajes directos contra la etapa de Ca-
sado. El propio lema del congreso, 
‘Lo haremos bien’, indica justo lo que 
parece, el reconocimiento de que las 
cosas se han hecho mal. El propio 
candidato, Alberto Núñez Feijóo, ha 
tenido como uno de sus mensajes 
centrales la experiencia de gestión 
como valor indiscutible, frente al ries-
go de los que llegan a primera línea 
sin haber sido siquiera concejales de 
su pueblo. ‘Preparados’, dice el lema 
de la candidatura de Feijóo. 

Ahora, en el congreso de Sevilla, 
que se celebra el 1 y 2 de abril, habrá 
un homenaje a la refundación del PP, 
hace justo 32 años, también en la ciu-
dad hispalense. Una vuelta a los orí-
genes con la nada disimulada inten-
ción de borrar una etapa que consi-
deran claramente fallida. Se trata, 
según fuentes del Comité Organiza-
dor del Congreso, de volver a los prin-
cipios que marcaron el camino en 1990, 
y que vienen definidos por el lema de 

entonces: «Centrados en la libertad». 
Quieren recuperar el objetivo de ha-
cer una renovación desde la adición, 
sin excluir a nadie, y convertir al PP 
en una formación ‘transversal’, que 
abarque todo el espacio a la derecha 
del PSOE. «En ese PP no sobraba na-
die», resaltan. El PP, por cierto, no ha 
invitado a dirigentes de Vox ni Ciuda-
danos a su congreso, solo a los conse-
jeros andaluces que están en coalición 
con Juanma Moreno en la Junta.  

El homenaje a la refundación del 
PP será uno de los platos fuertes de 
la primera jornada del congreso. Irá 
seguido de la intervención de Aznar. 
Justo después hablará Rajoy, y a con-
tinuación, el presidente saliente, Pa-
blo Casado. Nada que ver con el pro-
tagonismo que el PP dio a Rajoy en 
el congreso de 2018 para despedir al 
que había sido su líder. El discurso 
de Casado quedará amortiguado en-
tre los dos expresidentes del Gobier-
no y la intervención posterior de Fei-
jóo para presentar su candidatura. 

El peso de los barones 
Por si fuera poco, ese mismo día ha-
blarán todos los barones del PP. Los 
presidentes con mando en plaza com-
partirán una especie de mesa redon-
da, moderada por Feijóo. El nuevo PP 
da una relevancia especial a estas in-
tervenciones, en una etapa en la que 
los territorios ganarán peso e influen-
cia en el partido.  

Ese mismo viernes, Feijóo presen-
tará las listas de 35 miembros del Co-
mité Ejecutivo Nacional y de 30 de la 
Junta Directiva Nacional que se vo-
tarán junto a su candidatura. En la 
primera de esas listas debe estar in-
cluido el nombre del futuro secreta-
rio general. La votación por parte de 
los compromisarios se llevará a cabo 
el sábado por la mañana.  

Ese sábado, Cuca Gamarra asumi-
rá, como coordinadora general provi-
sional, el informe de gestión del secre-
tario general, o mejor dicho exsecre-
tario, Teodoro García Egea. Gamarra 
tiene intención de hacer un informe 
objetivo y aséptico, que se limite a ex-
plicar los hitos electorales que se han 
vivido, sin intención de abrir heridas. 
Los compromisarios se pronunciarán 
con un voto a mano alzada. 

En la clausura, intervendrán Man-
fred Weber y Margaritis Schinas, así 
como Juanma Moreno, como anfi-
trión, y Feijóo, ya como nuevo presi-
dente del PP. Al día siguiente, presi-
dirá su primer Comité Ejecutivo Na-
cional, también en Sevilla, y ahí podría 
desvelar toda la estructura orgánica.

El congreso  
de Sevilla mirará a  
la refundación del PP 
tras el error Casado

∑ «En esta vida, cuando 
te equivocas de 
camino hay que 
volver al comienzo»

El nuevo PP dará voz  
en el congreso a todos  
los barones, antes  
de las intervenciones de 
Aznar, Rajoy y Casado
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Juan. M. Marqués Perales

Todos los presidentes que ha te-
nido el PP, a excepción de Anto-
nio Hernández Mancha, inter-
vendrán en el congreso que el
partido comienza este viernes en
Sevilla, y en lo que supone una
escenificación de unidad antes
de la proclamación de Alberto
Núñez Feijóo como nuevo líder
de la formación. Pablo Casado,
que dejará el cargo de presidente
en este cónclave, Mariano Rajoy
y José María Aznar pronunciarán
discursos el viernes por la tarde.
El congreso acaba el sábado poco
después del mediodía.

Será Cuca Gamarra, la actual
responsable del partido a nivel na-
cional, quien lea el informe de
gestión de la dirección saliente, la
dirigida por Pablo Casado, ya que
el número dos del partido, que es
quien suele exponer el trabajo, es-
tá dimitido. Teodoro García Egea

dejó el cargo de secretario de Or-
ganización en plena crisis entre la
dirección de Génova y la presiden-
ta de la Comunidad de Madrid,
Isabel Díaz Ayuso.

Aunque se había especulado
con la presencia de Casado, final-
mente sí intervendrá, junto al res-
to de ex presidentes, en una tarde
de viernes que se ha previsto co-
mo homenaje al congreso nacio-
nal de Sevilla de 1990. Fue allí
donde el fundador de Alianza Po-
pular (AP) –PP desde entonces–,
Manuel Fraga, dejó el liderazgo y
se lo pasó a José María Aznar. Fue
el congreso recordado por la frase
que Fraga pronunció al romper la
carta de dimisión, firmada pero
sin fecha, que Aznar le dejó escri-
ta: “Ni tutelas ni tu tías”.

Manuel Fraga había registrado
a Alianza Popular en septiembre
de 1976, pero fue en 1977 cuan-
do el partido tomó cuerpo con la
fusión de siete ex ministros de
Franco, los conocidos, entonces,
como los siete magníficos. Aun-
que Fraga aspiraba a construir
una “mayoría natural” con el vo-
to de la España templada, fue la
UCD de Adolfo Suárez la que ga-
nó las primeras elecciones demo-
cráticas con voto centrista y de
derecha. AP sólo obtuvo 16 esca-
ños en 1977. Para las de 1979, ya

aplicó una primera reforma para
virar hacia el centro, pero no fue
hasta 1982, cuando el PSOE ga-
nó las primeras elecciones, cuan-
do la formación de Manuel Fraga
se convirtió en una verdadera al-
ternativa de gobierno. Obtuvo
107 escaños.

Aun así, el PP no tomaría forma
como partido de centro hasta el
congreso de Sevilla de 1990, pre-
via crisis bajo el liderazgo de An-
tonio Hernández Mancha. Aznar,
ya de presidente, renovó la forma-
ción con independientes y anti-
guos dirigentes que provenían del
centro izquierda antifranquista.
En 1996 ganó las elecciones gene-
rales a Felipe González.

Como es habitual en muchos
partidos, los relevos siempre han
sido complicados. Aznar no tuvo
una buena relación con quien él
designó sucesor, Mariano Rajoy,
y fueron sonados sus discursos
críticos contra el ex presidente
gallego, antes de conseguir éste
la Presidencia del Gobierno de
España, y después. En esta oca-

sión, no se prevé disputa entre
ambos, aunque sí genera mucho
interés la posición que vaya a
adoptar Pablo Casado.

Casado anunció su dimisión en
una junta directiva nacional don-
de expresó su malestar por la cri-
sis que le llevó a abandonar el li-
derazgo. La madrileña Isabel Dí-
az Ayuso solicitó, en su turno de
intervención, que el PP expulsase
a todos los que le habían criticado,
aunque Casado no abundó en la
polémica. Desde entonces, ha per-
manecido en su despacho de la se-
de de Génova, ha conservado el
acta de diputado y no ha interve-
nido en más disputas.

Díaz Ayuso también interven-
drá esa tarde, junto a otros presi-
dentes de gobiernos autonómi-
cos, incluido el andaluz Juanma
Moreno, en una mesa redonda
que modera Alberto Núñez Fei-
jóo.

Los compromisarios al congre-
so votarán la candidatura del aún
presidente de la Xunta, el único
candidato, que el sábado hará pú-

blico su comité ejecutivo nacio-
nal, que es el órgano de gestión
del partido. Los cargos más im-
portantes son los de secretario ge-
neral, vicesecretario de Organiza-
ción, de Economía, portavoz y, si
lo hubiese, coordinador general.

Núñez Feijóo aún no ha revela-
do nombres, aunque se especula
con que pudiera ser un madrile-
ño como Alfonso Serrano, con el
objetivo de calmar la formación
más levantisca del PP. Juanma
Moreno no ha querido que su
consejero de Presidencia, Elías
Bendodo, sea el secretario gene-
ral, porque, entiende, que ello le
obligaría a dejar la Junta de An-
dalucía cuando quedan pocos
meses para las elecciones. El
nombre de Loles López, secreta-
ria general del PP andaluz y la
responsable de abrir el cónclave,
también está en las quinielas.

No obstante, se da por hecho
que el PP andaluz tendrá una im-
portante representación en la nue-
va dirección, además de algunos
cargos más en el comité ejecutivo.

Aznar, Rajoy y Casado intervendrán
en el congreso del PP de Sevilla

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Aznar, Casado y Juanma Moreno, en septiembre pasado en Sevilla.

El congreso finalizará
el sábado al mediodía,
será rápido y de cierre
de la crisis interna

Bravo puede
volver a la
dirección del PP

El coordinador general del PP
de Andalucía, Antonio Repu-
llo, se mostró“convencido” de
que la formación regional va a
tener “un protagonismo espe-
cial” en la directiva que está
diseñando el próximo líder del
partido, Alberto Núñez Feijóo.
Ante la posibilidad de que el
consejero de Hacienda, Juan
Bravo, pueda formar parte del
equipo económico del PP, Re-
pullo ha dicho en rueda de
prensa que valoraría que cual-
quier compañero del partido
ostentara una responsabili-
dad. Bravo ya estaba en la di-
rección de Pablo Casado, y
durante algunos meses su
nombre ha sonado como posi-
ble relevo para el presidente
del Gobierno de la ciudad au-
tónoma de Ceuta.

●El cónclave en el que se elegirá presidente a Feijóo homenajeará la refundación del PP hace
32 años en lamisma ciudad ● Isabel Díaz Ayuso coincidirá el viernes con el presidente dimitido
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Carlos Rocha

Casi toda la izquierda andaluza se
ha embarcado en un proceso para
armar un proyecto que les permi-
ta concurrir de forma unitaria a las
elecciones previstas para este mis-
mo año. El comunicado, emitido
ayer tras una reunión en Sevilla,
alude al inicio de la elaboración de
un programa conjunto y lleva la
firma de IU, Podemos, Más País, el
PCA, Equo e Iniciativa del Pueblo
Andaluz. Sobre la elección del ca-
beza de lista, el objetivo de estas
fuerzas es “trabajar por candidatu-
ras con liderazgos sociales fruto
del consenso”.

Se trata de un paso más en el
proceso iniciado hace unos meses

bajo la inspiración del “frente am-
plio” que propone Yolanda Díaz,
aunque la propia vicepresidenta
evitó implicarse públicamente en
el proceso en una reciente visita a
Sevilla. Entonces, la ministra de
Trabajo anunció que viajaría mu-
cho a Andalucía para desarrollar
el “proceso de escucha” previo al
lanzamiento de su proyecto políti-
co, pero Díaz ha paralizado el plan
por la crisis provocada por la gue-
rra de Ucrania y la escalada de pre-
cios.

Fuentes conocedoras de la reu-
nión aluden a esa inspiración en la
idea de la vicepresidenta tercera a
pesar de que la misma Díaz admi-
tió que “no llegará a tiempo” de
los comicios. Eso no ha sido impe-

dimento para que el proyecto que
echó a andar ayer lunes suponga
un hito a nivel nacional entre las
fuerzas a la izquierda del PSOE. Es
la primera vez que representantes
de Equo y Más País se embarcan
en una posible candidatura unita-
ria desde que estos partidos aban-
donaron el espacio de Unidas Po-
demos.

En la reunión estuvieron los lí-
deres autonómicos de IU, Toni Va-
lero; Más País, Esperanza Gómez;
Equo, Mar González; del PCA, Er-
nesto Alba; y de Iniciativa del Pue-
blo Andaluz, José Antonio Jimé-
nez. En representación de Pode-
mos acudió Nico Sguiglia, miem-
bro de la dirección que encabeza
Martina Velarde, que no estuvo
por motivos de agenda. En el en-
cuentro también participaron
Francisco Sierra y Sebastián Mar-
tín Recio, los mediadores que han
venido impulsando las conversa-
ciones y que dieron cuenta de una
reunión previa en enero.

En aquel primer encuentro par-
ticipó Teresa Rodríguez como lí-
der de Adelante Andalucía, pero la
formación que dirige la gaditana
salió de las negociaciones hace
unas semanas. Su condición para
seguir avanzando era la restitu-
ción de los 11 diputados expulsa-
dos del grupo Adelante en el Par-
lamento tras ser acusados por Po-
demos de transfuguismo, pero
aquella propuesta nunca llegó a
tratarse formalmente en las reu-
niones. En el tiempo que ha pasa-
do desde entonces, Adelante ha
puesto en marcha un proceso de
primarias que resultó, la pasada
semana, en la elección de Rodrí-

guez como candidata a la Presi-
dencia de la Junta por tercera elec-
ción consecutiva.

Resulta llamativo que sí haya es-
tado en el encuentro de ayer una
antigua aliada de Teresa Rodrí-
guez. Pilar Távora acudió a título
personal, pero hasta hace poco era
la líder de Izquierda Andalucista.
La hija del histórico dramaturgo
fue una de las dirigentes andalu-
cistas que rubricó una carta lla-
mando a la reunificación de la iz-
quierda en una candidatura unita-
ria. Távora no es la única andalu-
cista presente en este proceso,
aunque resulta llamativo que Más
País e Iniciativa del Pueblo Anda-
luz no acudieran como miembros
de Andaluces Levantaos, la coali-
ción que han acordado con Anda-
lucía por Sí. “Nuestros tiempos
van a otro ritmo”, explican desde
el entorno de esta formación, al
tiempo que aseguran que no se tra-
ta de un rechazo al proyecto anun-
ciado ayer lunes.

El siguiente paso será una reu-
nión prevista a principios de la
próxima semana que, probable-
mente, sirva como presentación
del proyecto. Las fuerzas impulso-
ras han acordado crear “equipos
técnicos” para avanzar en la cola-
boración antes de llegar al debate
sobre el candidato. El proceso de-
be ser “abierto, amplio y democrá-
tico”, según expone el comunica-
do de ayer, que insiste en hacer un
llamamiento para incorporar a
personas del ámbito social. Fuen-
tes conocedoras de la reunión in-
sisten en la necesidad de superar
el espacio de Unidas Podemos, al-
go que ya ocurre con la inclusión
de dos fuerzas andalucistas.

La idea es, de nuevo, seguir los
postulados de Yolanda Díaz, ase-
guran estas fuentes, e intentar
trascender a los partidos que están
trabajando en esta nueva con-
fluencia. En los últimos días se ha
hablado de la posibilidad de que
sea el diputado de Podemos Juan
Antonio Delgado. La publicación
de un vídeo en redes sociales pro-
vocó un aluvión de reacciones des-
de la formación morada en defen-
sa de este guardia civil, pero, al
mismo tiempo, han asegurado que
el proyecto todavía no ha llegado
al debate sobre la candidatura. Del
lado de IU, las miradas están pues-
tas en su líder, Toni Valero, y su
portavoz parlamentaria, Inmacu-
lada Nieto. Por su parte, Esperan-
za Gómez ha sido ya elegida can-
didata de Más País.

●Se trata de la primera vez que, a nivel

nacional, Equo yMás País vuelven a trabajar

con Unidas Podemos tras la salida de Errejón

M;. G.

Los dirigentes de IU, Podemos, Equo, Iniciativa del Pueblo Andaluz, ayer en Sevilla junto a los mediadores y Pilar Távora.

La izquierda casi al completo inicia
una confluencia para las elecciones

Adelante Andalucía, que
ha elegido a Rodríguez
de candidata, está al
margen del proceso
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Julen Lopetegui, con Pepe Conde, Juanvi Peinado, Pablo Sanz y Óscar Caro.

Pablo Sanz saluda a Martial ante Diego Carlos.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Jorge Paradela, Jesús Navas y José Castro, durante la presentación de un patrocinador.

Lamela, junto Rakitic, Rekik, Diego Carlos, José Ángel, Luismi e Iván Romero.

E. F. SEVILLA

El Sevilla abre cada vez más el
abanico de sus diferentes actua-
ciones extradeportivas y en este
sentido presentará dentro de su
área de negocio Sevilla FC Events.
El acto tendrá lugar en el estadio
Ramón Sánchez-Pizjuán y conta-
rá con la presencia del alcalde de
la ciudad, Antonio Muñoz, lo que
ilustra sobre la importancia y la
trascendencia que el club le quie-
re dar a esta nueva línea de nego-
cio. José Castro presidirá este
martes el acto como máximo res-
ponsable del club.

Jorge Paradela, director gene-
ral de Negocio del club nervio-
nense, presentará esta nueva
área, en una acto que contará
además con las explicaciones téc-
nicas de Jorge Bretos, responsa-
ble de márketing y eventos del Se-
villa. El acto comenzará a las
20:00 y durará media hora apro-
ximadamente, según un guión es-
pecífico en el que habrá una par-
te informativa y expositiva y otra

parte de puro espectáculo, con la
que se dará un anticipo también
la intención con la que el club ha
creado Sevilla FC Events.

Desde la llegada de Jorge Para-
dela, que asumió la dirección del
área de marketing con el nuevo
cargo de director general de Ne-
gocio, el Sevilla quiso profundi-
zar y hacer más extensiva su pre-
sencia tanto nacional como inter-
nacionalmente en todo lo que no
depende estrictamente de la pe-
lota. En este caso el Sevilla FC
Events se centrará en el uso de las
nuevas instalaciones del estadio
Ramón Sánchez-Pizjuán. Ya en el
programa de presentación queda
claro que la idea es el club aprove-
che la trilogía de fútbol, empresa
y turismo.

Durante el acto hablarán, ade-
más de los responsables directos
del área de Negocio, el alcalde de
Sevilla y el presidente del club. Y
habrá un light show además de la
actuación de la cantante de Mo-
guer Pilar Bogado como fin de
fiesta antes de un ágape.

LAS CLAVES

5

APOYO
El acto estará presentado

por Jorge Paradela,

director de Negocio; el

presidente y el alcalde

ESPECTÁCULO
La línea unirá fútbol,

empresa y turismo;

habrá un ‘light show’ y la

actuación de Pilar Bogado

El ‘Sevilla FC Events’
alza hoy el telón
● El club de Nervión abre una nueva área de negocio
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

L
A ciudad ha cambiado mucho, muchísimo, res-
pecto a imágenes estereotipadas que se proyec-
tan de ella. El alcalde bien lo sabe. No podrá de-
cir que se está encontrando reticencias ni pre-

juicios. Antonio Muñoz tiene cara de estar disfrutan-
do de cuantos agasajos recibe. La Sevilla supuestamen-
te malaje no existe, o no lo es tanto como se pregona en
las barras de los bares. Claro que esto vale cuando se
es alcalde, no un advenedizo que quiere entrar en cier-
tos círculos a base de convidar a Möet Chandon, cana-
pés en hoteles de cinco estrellas con mesas sin revestir
y brochetas de frutas de postre. Sevilla es una ciudad
a la que le gusta sentir próxi-
mos al alcalde y al arzobispo,
será tal vez por la herencia his-
tórica del peso específico de
los cabildos municipal y ecle-
siástico. El caso es que es así.
Aquí hay mucho de leyenda
sobre nuestra capacidad de re-
chazo y de mirar sobre el hom-
bro al nuevo, pero a la hora de
la verdad no hay más verdad
que el silencio o la sonrisa
agradaora. Quizás estas reac-
ciones sean hipócritas, falsas
o directamente mentiras, y tal
vez esas mentiras –ironías del
destino– sean al fin la gran
verdad. El caso es que el nue-
vo alcalde no es tratado mal
en ningún sitio. Lleva cien dí-
as y tiene más cola de espera
que las Urgencias del Macare-
na en hora punta. Antonio

Muñoz ya sabe quienes le aprietan para la foto de las
vanidades (“Alcalde, tienes que venir a un almuerzo
que te quiero presentar a unos amigos que te intere-
san...”) y quienes nunca le apurarán para, llegado el
caso, ofrecerle el criterio particular sobre las necesida-
des de la ciudad. A todos los alcaldes les ha pasado. Es
cierto que ninguno ha accedido al cargo cuando restan
menos de dos años para las elecciones. El esfuerzo que
está efectuando Muñoz en tres meses para estar en to-
das las Sevillas es meritorio, pero debe estar acompa-
ñado de resultados en la limpieza, en la obra del tran-
vía que nos trae locos en Nervión, en la atención a los

pisos del Polígono Sur sin luz
(¿dónde están, por cierto, la
Fiscalía y el Defensor del Pue-
blo Andaluz?) y en el buen re-
sultado de unas fiestas mayo-
res donde nos jugamos la ima-
gen y un porcentaje nada des-
deñable del PIB de la ciudad.
Está muy bien que el alcalde
delegue la gestión cotidiana
en los directores generales, so-
bre todo porque son mejores
que muchos concejales, pero
en breve estaremos fiscalizan-
do la gestión. Sevilla no admi-
te demoras porque los tiem-
pos imperan. Hubo un alcalde
que se durmió en la Madruga-
da de 2015 y lo largaron con
crueldad en las elecciones del
mayo siguiente... De eso no
hay cita literaria de Ocnos que
salve a ninguno.

CUIDADO CON LAS
FIESTAS MAYORES

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El esfuerzo del alcalde por
estar en todas las Sevillas en
cien días esmeritorio, pero
pronto se le exigirán resultados

La aldaba
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R. P.

La Diputación de Sevilla, gober-
nada por el socialista Fernando
Rodríguez Villalobos, resolvió la
reanudación de las oposiciones
iniciadas en 2018 para cubrir 61
puestos de bomberos vacantes en
su plantilla, merced a las dos sen-
tencias del Tribunal Superior de
Justicia de Andalucía (TSJA) fa-
vorables a los bomberos interinos
de la entidad que reclamaban re-
vocar la decisión de anular la
prueba inicial celebrada el 3 de
marzo de 2018, al sospechar de
una filtración.

En concreto, el Boletín Oficial
de la Provincia (BOP) publicó
ayer una resolución de 23 de mar-
zo, recogida por Europa Press,
que da cuenta de tales sentencias
“estimando las pretensiones de
los recurrentes y dictaminando
retrotraer el procedimiento selec-
tivo al momento inmediatamen-
te anterior a la publicación del
primer ejercicio de la fase de opo-
sición, debiendo continuar a par-
tir de ese momento y respetando
las notas obtenidas en él por cada
uno de los aspirantes que se pre-
sentaron”.

Así, en esta nueva resolución se
ordena “dejar sin efecto la resolu-
ción (previa) por la que se aprobó

la composición de un nuevo tribu-
nal de selección y se fijó nueva fe-
cha de comienzo de la primera
prueba”; así como “disponer la
publicación en sede electrónica
de las calificaciones establecidas
por el órgano de selección en se-
sión de 6 de marzo de 2018 a fin
de dar continuidad a la mayor bre-
vedad al proceso selectivo”.

Previamente, fuentes de la Di-
putación indicaron a Europa Press
que la entidad había resuelto no
recurrir las citadas sentencias,
ambas susceptibles de recurso de
casación ante el Supremo.

En dicha prueba firmaron su
examen 834 aspirantes, superan-
do 212 de ellos la nota de corte, to-
da vez que tras alertar el presiden-
te y el secretario del tribunal de
posibles “anomalías” en los resul-
tados, la Diputación decidió anu-
lar la prueba y elevar el asunto a la
Fiscalía.

Entre las 65 primeras califica-
ciones de la prueba figuraban, se-
gún un decreto de la Fiscalía, un
total de 58 aspirante que tenía al-
gún tipo de relación con el Servi-
cio de Bomberos, señalando la
empresa especializada DARA la
“alarmante coincidencia” en las
respuestas de estos 65 opositores
a un grupo concreto de preguntas
de la prueba.

La Diputación
ordena reanudar
las oposiciones
de bomberos
● La institución provincial quiere cubrir

las 61 plazas vacantes "a la mayor

brevedad" tras las sentencias del TSJA
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La ruta aérea Almería-Sevilla aumenta su oferta en primavera con

dos vuelos más
Junta  •  original

Vuelo Sevilla-Almería. Junta

La ruta aérea Almería-Sevilla incrementará la oferta en primavera con dos vuelos semanales

más por destino, según el acuerdo alcanzado entre la Consejería de Fomento y la compañía

Air Nostrum.

Así, se operará también los jueves con dos frecuencias más entre el 1 de abril y el 19 de

mayo, ha informado este lunes la Junta en un comunicado.

La conexión, que es de Obligación de Servicio Público (OSP) con un coste anual por parte de

la Junta de más de dos millones de euros al año, contará por tanto con nueve frecuencias

semanales.

A las seis frecuencias operadas actualmente (doble los lunes, miércoles y viernes y una ruta

los domingos) se añadirá a partir del 1 de abril dos vuelos más de ida y vuelta, que facilitarán

los viajes tanto por motivos laborales como turísticos entre las dos capitales andaluzas.

La flexibilidad de la compañía aérea, unido a la evolución en positivo del mercado -el número

de viajeros ha crecido en lo que va de año un 82,4 por ciento- ha permitido adoptar esta

medida para adecuar la oferta, explica la nota.

Desde el 1 de abril hasta el 19 de mayo, la ruta Sevilla-Almería operará los jueves, cuando
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saldrán dos vuelos a las 7.15 y 19.30 horas, mientras que desde el aeropuerto de San Pablo

de la capital hispalense despegarán otros dos vuelos a las 9.00 y las 21:15 horas.

Estos nuevos servicios se podrán en marcha todos los jueves salvo en días festivos y en

Semana Santa.

La ruta aérea Sevilla-Almería está declarada de Servicio Público desde el año 2009 y se puso

en funcionamiento el 15 de enero del 2010.

Al operar bajo esta declaración de obligado cumplimiento tiene que cumplir una serie de

requisitos, como ser una operación regular y continuada de los servicios, con horarios que

permitan una adecuada conectividad entre ambas ciudades, con garantías de trayectos de ida

y vuelta en el mismo día en jornadas laborables y con unas condiciones mínimas de calidad

del servicio en cuanto a precios del billete y oferta de asiento.

El contrato de concesión del servicio se renovó en verano del 2018 por un periodo de cuatro

años y un coste de adjudicación de 8,8 millones de euros.
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Licitado el contrato para el proyecto de la reforma interior del

convento de San Laureano
original

Imagen de archivo de una visita a la iglesia de San Laureano.

El Ayuntamiento de Sevilla aprueba este martes "otro avance" para transformar la antigua

iglesia del convento de San Laureno en un espacio de actividad en el centro de la ciudad con

la licitación de la redacción del proyecto de la segunda fase de las obras para su

recuperación, cuyo contrato la Gerencia de Urbanismo y Medio Ambiente ha valorado en

50.215 euros. "Estas obras transformarán y adaptarán el inmueble a su nuevo uso como centro

multifuncional y de información, adecuando su interior, y con un edificio de nueva planta en el

exterior para los distintos servicios requeridos por un centro de estas características", ha

argumentado el delegado de Hábitat Urbano y Cohesión Social, el socialista Juan Manuel

Flores.

Después de las obras de conservación realizadas entre 2019 y 2020 encaminadas a garantizar

la estabilidad y la seguridad del edificio con la sustitución de la cubierta de la nave y de que

este organismo contratara a finales de 2021 los trabajos para analizar arqueológicamente los

paramentos y las pinturas murales aparecidas, se inicia la contratacion de la transformación

interior y el espacio exterior del inmueble conforme a los nuevos usos, ha recordado el

Consistorio este lunes en un comunicado.

El equipamiento, pensado como "laboratorio urbano para seguimiento y evaluación de

procesos de planificación y transformación, congregará en torno a sí actividades expositivas,

divulgativas y de comunicación, así como otras adicionales de realización de foros de debate,

conferencias y seminarios". Para desarrollar estas actividades de carácter multifuncional, se

plantea la ocupación también de la parte edificable de la parcela, de 206 metros cuadrados

que quedan justo delante de la antigua iglesia.

En este espacio, se construirá un nuevo edificio para oficinas, aseos, almacenes y usos

auxiliares que integrará en lo posible los restos de la muralla histórica que discurre por la calle

Goles. Esta actuación permitirá urbanizar en general todos los espacios colindantes
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resolviendo tanto la falta de infraestructuras de servicio adecuadas como los problemas de

accesibilidad que existen ahora, con pronunciados desniveles entre la calle Goles y el interior

de la antigua iglesia.

En el seno de esta intervención, se restaurarán también las pinturas murales que han

aparecido y para las que se han contratado los mencionados estudios arqueológicos, que se

iniciarán en cuanto la Comisión Provincial de Patrimonio de la Junta de Andalucía valore la

propuesta. La empresa adjudicataria deberá presentar el proyecto básico de las obras y el

proyecto de ejecución. Entre estos documentos, se incluyen las soluciones técnicas, las

precisiones de cimentación y estructuras, planimetría, actuaciones complementarias de

conservación y restauración de los elementos ornamentales y artísticos preexistentes y los

detalles de las dotaciones e infraestructuras que sean necesarias.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 29/03/2022

 España

 444 EUR (487 USD)

 150 EUR (164 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=649806680

«-- Volver al índice



Marín apuesta por crear una ruta enoturística con productores y

bodegueros de la provincia
original

El vicepresidente de la Junta y consejero de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración

Local, Juan Marín, ha puesto este lunes en valor la "excelencia" de los vinos y destilados que

se producen en las comarcas sevillanas del Bajo Guadalquivir, el Aljarafe y la Sierra Norte,

por lo que ha apostado por "vincularlos al sector turístico" y desarrollar "una ruta enoturística

en la provincia que nos permita crear empleo y riqueza en el territorio".

Marín ha visitado las Bodegas Salado en Umbrete y García Palacios y Halcón en Lebrija, "tres

ejemplos del tejido productivo en torno al sector en la provincia", desde donde ha abogado por

la colaboración entre los ayuntamientos de la zona, los productores y bodegueros y la Junta

para poner en marcha "en el corto plazo" una ruta enoturística como producto para atraer

visitantes a la provincia que

"conozcan sus caldos, sus municipios y otro tipo de visitas que terminan generando mucho

empleo", según recoge un comunicado de la Consejería.

"Hay experiencias muy positivas en otras provincias que estoy seguro de que aquí también

saldrán adelante", ha subrayado el vicepresidente, que ha estado acompañado por la delegada

territorial de Turismo de Sevilla, Rosa Hernández. Es el caso de productos como la Ruta en

coche de caballos por Los Lagares del marco Montilla-Moriles puesta en marcha el año

pasado en Córdoba, con el patrocinio

de la Consejería de Turismo, o eventos ya consolidados como la Feria del Mosto de

Constantina.

El segmento enoturístico "posee un alto potencial de desarrollo" debido principalmente a la

cantidad de recursos enológicos del destino andaluz, con gran diversidad en la tipología de

caldos que se producen en la Comunidad Autónoma, muchos de ellos con reconocimiento

internacional, ha destacado la nota de prensa.
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Asimismo, es un sector que "permite la especialización y desestacionalización de la actividad

turística y contribuir al desarrollo del medio rural y la generación de empleo local, dado que

muchas de las empresas se ubican en pequeños municipios".

La Consejería ha señalado que "existe un interés creciente de la demanda por conocer el

origen y el proceso que envuelve a la fabricación del vino", lo que permite "desarrollar

productos turísticos en torno a la misma para ofrecer experiencias al visitante, que es lo que

cada vez más buscan los turistas". Algunas empresas como Bodegas Salado ya ha abierto

esta vía con propuestas de catas y visitas a sus instalaciones.

Marín ha abogado por aunar esfuerzos entre los distintos productores y bodegueros, con la

colaboración de los ayuntamientos y el Gobierno andaluz, para desarrollar un "proyecto

común" y "poner en valor todos los pequeños municipios que cultivan estos caldos y

destilados y vincularlos al sector turístico".
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Linares tiene un campus universitario 

de carreras técnicas poco conocido más 

allá de las fronteras de Jaén y una bue-

na oferta de escuelas de Formación 
Profesional. Esta ha sido una de las ba-

zas que más ha pesado para que la em-

presa tecnológica Evolutio haya deci-

dido invertir en esta ciudad oriental de 

Andalucía, estigmatizada por el cierre 

de Santana Motor, la desindustrializa-

ción y los récords de paro. La apuesta 

de Evolutio por abrir en Linares un cen-

tro de trabajo especializado en servi-

cios cloud y ciberseguridad —su cuar-

ta base en la Península Ibérica, tras las 

de Madrid, Barcelona y Lisboa— se sale 

del esquema trazado en Andalucía, 

donde el circuito tecnológico pasaba, 

hasta ahora, principalmente por tres 

polos: Málaga, Sevilla y Granada. 

«Quiero resaltar lo innovador de ir 

a Linares. Cuando hablamos de Res-

ponsabilidad Social Corporativa de 

muchas compañías, arriesgar en de-

cisiones como esta tiene un valor. Cre-

emos que en Evolutio hemos sido va-

lientes al aceptar el guante que nos ti-

raron la Junta de Andalucía, la Dipu-

tación de Jaén y el Ayuntamiento de 

Linares para establecernos en el par-

que empresarial Santana. Cuando lle-

gamos aquí no había nadie relaciona-

do con la tecnología, no era un polo 

claro de atracción», señala Jacinto Ca-

vestany, CEO de Evolutio. 

Esta compañía madrileña, experta 

en integración de servicios cloud, sur-

gió tras la venta del negocio de British 

Telecom en el mercado español al fon-
do de fondo de capital riesgo Portobe-

llo. Forma parte del ‘top cinco’ de em-

presas españolas de tecnología. Poco 

después de su desembarco  en Lina-

res, han ido llegando  a este enclave 

jiennense otras marcas nacionales e 

internacionales. Son los casos de Lo-

girail, que desarrolla un ‘contact cen-

ter’ de Renfe; Cofares con un centro de 

distribución y logística; y la consulto-

ra argentina Baufest. «Estamos con-

tentos de que nuestra decisión haya 

dinamizado a otras compañías, que 

quizás no se atrevían porque eran 

los primeros», señala Cavestany.  

La decisión  de invertir en Jaén 

se gestó en una reunión en Ma-

drid. «El consejero de Hacienda 

de la Junta, Juan Bravo, que no es 

linarense pero ha pasado aquí 

una parte importante de su vida, vino 

a vernos y nos recomendó que inclu-

yéramos a Linares en nuestra lista de 

potenciales ciudades en las que inver-

tir», explica el CEO de Evolutio. La in-

fraestructura ya existía: un edificio 

inutilizado, que inicialmente estaba 

concebido para albergar un centro de 

innovación y tecnología para la pro-

tección de Infraestructuras críticas.  

«Estaba listo para entrar y tenía el ta-

maño perfecto que estábamos buscan-

do», señala el directivo.   

La Junta de Andalucía traspasó el 

Parque Empresarial Santana al Ayun-

tamiento y se aportaron recursos pú-

blicos para reconvertirlo en un parque 

orientado a la tecnología. 

«Empezamos en mayo de 2021 a 

pensarlo y en diciembre teníamos ya 

a 50 personas en el centro. Estamos 

montando allí muchas cosas que no 

pensábamos hace un año, como desa-

rrollo de software; una parte de nues-
tro departamento financiero también 

va a estar en Linares; y vamos a dar 

soporte a temas de cloud, cibersegu-

ridad y ‘contact center’. Prácticamen-

te toda nuestra oferta va a tener répli-

ca en el centro de Linares», apunta.  

Evolutio prevé que en el próximo 

verano habrá ya cerca de 100 perso-

nas trabajando en su sede andaluza y 

150 a final de este año. «El modelo está 

avanzado y estamos empezando a 

atraer talento linarense que había emi-

grado a otras ciudades españolas».   

Perfiles demandados 

Su mayor inversión es en capital hu-

mano. El 80% de los perfiles profesio-

nales que busca vienen de la FP y un 

20% de la Universidad. «La falta de  

perfiles tecnológicos no es un proble-

ma de Linares, es generalizado en es-

tos momentos en España, donde hay 

pocos grados y masters de cibersegu-

ridad, cloud, contac centers y desarro-

llo de software», subraya Cavestany.  

«En Linares lo que hemos monta-

do es casi una fábrica de formación, 

tanto para recién titulados universi-

tarios como, sobre todo, de grados de 

FP. Nosotros la diseñamos y acompa-

ñamos al principio, pero la replicación 

de la formación la hacen compañías 

especializadas de la zona, lo que crea 

una riqueza extra en Jaén», señala.  

Los perfiles demandados son téc-

nicos de administración, soporte de 
redes, seguridad perimetral, consul-

tores de servicios cloud o desarrollo 

de software IT. «Es importante resal-

tar que no solo se trata de crear un nú-

mero de puestos de trabajo, sino que, 

a medida que pase el tiempo, estos pro-

fesionales tendrán unos salarios bas-

tante más elevados que la media de la 

zona. Es una riqueza añadida frente a 

otros tipos de industrias donde los 

sueldos suelen ser mucho menores», 

destaca el consejero delegado. 

Evolutio forma parte del con-

sejo asesor de la Agencia Digital 

de Andalucía, recién creada por 

el Gobierno autonómico para 

la transformación tecnológica 

de la región con el acicate de 

los fondos europeos Next Ge-

neration.

Centro de trabajo de Evolutio en el Parque Enpresarial Santana de Linares // ABC

Linares entra en el circuito 
tecnológico andaluz con la 
apuesta de Evolutio
∑ El nuevo centro de 

trabajo especializado 
en ciberseguridad y 
servicios cloud 
generará 150 empleos

Jacinto Cavestany 
CEO de Evolutio 

«Juan Bravo vino a 
Madrid a pedirnos que 
invirtiéramos en Jaén» 
 
«Nuestro centro va a 
aportar niveles 
salariales superiores a 
la media de la zona y 
va a atraer talento»
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MelchorMateo CÁDIZ

–¿Qué beneficios va a traer esa
nuevarelaciónconMarruecos?
–Esta nueva relación va a permitir
que se pueda recuperar el Paso del
Estrecho, no sólo para el tránsito
de mercancías como ya se venía
produciendo, sino también de pa-
sajeros. Saben el gran movimien-
to que eso supone para el Campo
de Gibraltar. Sin ir más lejos, para
las agencias de viaje. Estamos ha-
blando en torno a 13 agencias de
viaje las que se veían afectadas,
unos 100 trabajadores, 100 millo-
nes de euros al año que se dejaban
de ingresar porque la Operación
Paso del Estrecho no se podía rea-
lizar. Esta nueva relación que abri-
mos ahora con el reino de Marrue-
cos nos permite, no sólo abrir la
actividad para todas las agencias
de viaje, sino también para todo el
sector que se beneficia de ello.
–¿Qué ha cambiado para que la
postura histórica sobre el Sahara
hayacambiadotanto?
–Tomar conciencia de que España
no podía ser sólo un mero espec-
tador. Hasta el momento, España
ante el conflicto que hay entre el
pueblo saharaui y Marruecos es-
taba siendo un mero espectador.
Atendíamos a las resoluciones de
Naciones Unidas, pero no aportá-
bamos nada más allá de lo que de-
cían aquellas primeras resolucio-
nes, cuando ya las mismas de Na-
ciones Unidas estaban cambiando
de postura. La última resolución
ya no habla de hacer un referén-
dum de autodeterminación, ha-
bla de que ciertamente tiene que
haber una consulta, un acuerdo
adoptado por ambas partes, que
sea duradero, serio, y que los dos
acepten. Ya hablan de referéndum
de determinación, no de autode-
terminación.
–¿Está sana la coalición de Go-
biernoconUnidasPodemos?
–La han definido quienes confor-
man la coalición por parte de Uni-
das Podemos, que han dicho que
la coalición goza de buena salud,
que vamos a seguir manteniendo
ese gobierno. Por parte de Unidas
Podemos ya lo han dicho la minis-
tra Ione Belarra y la vicepresiden-
ta Yolanda Díaz. No hay ninguna
duda en que la coalición está fuer-
te, el Gobierno es sólido y vamos
a continuar la legislatura, y más
en un momento tan duro como es-
te en el que hace falta estabilidad.
–Una pandemia mundial, una
guerra en Europa con un alza de

los precios, la huelga de trans-
portistas. ¿La constante gestión
de crisis puedeprovocar queeste
Gobiernoacabedesfondado?
–El Gobierno tiene muy claro que
ahora es cuando es mas necesario
un Gobierno socialdemócrata. To-
dos estos acontecimientos son du-
ros de gestionar para un gobierno.
La guerra de Putin, la pandemia,
un temporal como el de Filomena
que bloqueó medio país, el volcán

de La Palma. Eso es lo que más ha
motivado al Gobierno y al PSOE
para hacer frente al problema. No
hubiese sido lo mismo hacerle
frente a la pandemia y aplicar so-
luciones si hubiese gobernado el
PP. Gracias a que ha estado un go-
bierno socialdemócrata al frente
de estas crisis, hemos resuelto la
misma de manera diferente a co-
mo lo hizo el PP con la crisis finan-
ciera. Hemos reforzado el Estado

de bienestar, la gente no ha perdi-
do derechos, es más, hemos recu-
perado algunos que nos había he-
cho perder el PP y hemos salido de
una manera justa demostrando
que no era incompatible crecer,
generar empleo y resolver una cri-
sis con seguir dando derechos.
–¿No han faltado reflejos para ta-
ponar los problemas en la crisis
de los transportistas?
–Por lo pronto, se nos dice que no
estamos teniendo en cuenta a la
plataforma que convoca y que
hay que tener en cuenta a mu-
chos transportistas que son autó-
nomos y que tienen dos cabezas
tractoras nada más. Atendemos a
todo el sector pero a través de sus
legítimos representantes porque
hay una mesa del transporte que
representa al sector, nada más y
nada menos que al 90%. Más allá
de eso, hay una cuestión que es
importante que es alza de los pre-
cios. Se habla de por qué no se to-
man determinadas medidas. Y
esto no se hace en algunos casos
porque sencillamente no se pue-
de o porque algunas medidas si
se las planteamos, a quien está
afectado no le vale. Por ejemplo,
el tema del IVA y en el impuesto
de hidrocarburos tenemos el mí-
nimo que nos permite Europa.

Este no es sólo un problema de
España.
–¿Cómoveel fenómenoKichi?
–Pues como un fenómeno que los
que tienen que verlo son los ciu-
dadanos de Cádiz que ya han po-
dido ver que era mucha propa-
ganda, mucho eslogan, pero al fi-
nal la ciudadanía no sólo tiene los
problemas que ya tenía, sino mu-
chos más de los que había. Una
cosa es prometer y otra es gestio-
nar. Se puede prometer mucho
pero después llega la realidad de
un ayuntamiento, la del interven-
tor o el secretario que te hacen ver
que todo lo que has prometido es
irregular, o es ilegal, o no puede
hacerse. Por eso creo que es el
momento de que llegue el rigor y
la seriedad al Ayuntamiento de
Cádiz, y eso lo hemos demostra-
do apoyando los presupuestos
municipales. A la ciudad no la po-
díamos bloquear y pese a que no
era nuestro presupuesto pensá-
bamos que debía tener capacidad
de gestión y poder tener un presu-
puesto que es la herramienta pa-
ra poder gestionar, bien distinto
de lo que hacen otros. Ahí es don-
de se demuestra que el PSOE es
un partido serio y que piensa en el
beneficio de la ciudad y no en el
partidista.

JULIO GONZÁLEZ

Felipe Sicilia, en la entrevista celebrada en la sede de ‘Diario de Cádiz’.

“España no podía ser un
mero espectador en el Sahara”

●El dirigente jiennense recuerda que el acuerdo conMarruecos reactivará
la Operación Paso del Estrecho y defiende la gestión de la crisis de Ucrania

FELIPE SICILIA. PORTAVOZ DE LA EJECUTIVA FEDERAL DEL PSOE

Hemos demostrado
que no es incompatible
resolver una crisis sin
perder derechos como
hizo el Partido Popular”
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